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Chères Saint-Cannadènes, chers Saint-Cannadens

J’espère avant tout que vous allez bien, ainsi que tous vos proches.
Comme nous pouvions le craindre cette crise sanitaire n’est pas terminée et la deuxième vague de propagation du virus,
même si elle est mieux cernée et traitée par le corps médical dont il faut saluer le professionnalisme, provoque de sérieux
problèmes :
- Un nombre toujours élevé de personnes contaminées avec un taux de décès malheureusement important.
- Une souffrance psychologique et morale qui provoque parfois une incompréhension face à des consignes sanitaires
pourtant indispensables.
- Un accroissement des difficultés économiques pour le moins inquiétant, voire catastrophique pour les professionnels les
plus touchés.
Les réponses à ces problématiques ne sont pas évidentes à trouver et il faut faire preuve de patience et de solidarité, mais
aussi demander des actions fortes de soutien des pouvoirs publics, tant en matière sociale qu’économique.
Notre Commune, qui n’avait enregistré que peu de décès lors de la première vague, a été plus touchée lors de la deuxième :
plus de personnes physiquement fortes ont été atteintes mais s’en sont sorties ; un cluster a frappé la Maison de retraite
privée avec deux séries de décès. Nous avons une pensée pour ces personnes et leurs familles. Les mesures rigoureuses
prises par la Direction ont permis de stopper cet épisode difficile.
La Municipalité et le tissu associatif se sont mobilisés pour assurer le maximum d’informations à la population et faciliter le
soutien à nos commerces locaux.
Comme vous le verrez dans ce numéro, nous avons tout fait pour que la vie continue et que la période de Noël soit bien
marquée, pour les petits et les grands, au travers des décorations et des animations, mais toujours dans le respect strict des
règles sanitaires.
Le travail de la Municipalité s’est poursuivi au travers des commissions et des décisions de lancement de projets pour
configurer l’avenir de la Commune et la doter des équipements nécessaires. Cela en priorisant nos choix et en drainant le
maximum de subventions auprès de nos partenaires. Nous développerons plus précisément ces projets dans les prochains
mois.
Malgré les charges liées à la crise notre situation financière reste saine, mais il est évident que nous allons vers des périodes
plus difficiles car la marge de manœuvre du Gouvernement va se réduire, comme les recettes fiscales des Collectivités. La
rigueur budgétaire s’impose plus que jamais et nous gèrerons au mieux notre commune tout en assurant la continuité des
Services Publics.

Dans un contexte difficile, nous vous présentons nos meilleurs vœux de santé, de moral et de bonheur pour 2021.

Bien cordialement

Jacky GÉRARD
ORCHESTRE PHILHARMONIQUE DU PAYS D'AIX
Dans le cadre de sa traditionnelle tournée d'hiver gratuite, l’Orchestre

Philharmonique du Pays d’Aix, formation de 60 musiciens
sous la direction de Jacques Chalmeau, fait escale à St Cannat.

Au programme
Borodine - Symphonie n°2 en si mineur

Tchaïkovski - Capriccio Italien

Samedi 9 janvier
18h Salle 4 Septembre

Tournée Métropole Aix-Marseille / Territoire du Pays d’Aix

Sous réserve d’annulation pour cause de mesures sanitaires.

LES LOTOS À VENIR
(sous réserve)

INDESTRUCTIBLE : 17 janvier
FOOT : 23 janvier
AIL : 14 février

15h Salle 4 Septembre

Cadeaux de la Municipalité aux enfants de la maternelle
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Le 28 août dernier, le jardin Joseph Richaud s'est transformé en Salon de bien-être. Un écrin de verdure
propice à la détente pour découvrir les thérapies douces et alternatives.
Après les mois de confinement et la période d’incertitude que nous traversons, un groupe de
thérapeutes s’est mobilisé pour notre bien-être. Aborder la rentrée avec plus de sérénité, telle était la
philosophie de ce mini salon en plein air. Ils et elles étaient 15 à proposer ce rendez-vous inédit, afin de
faire découvrir de nouvelles voies de mieux-être.
♦ Des soins et des ateliers
Des soins-découverte dont la relaxation, le massage assis, l’hypnose, l’ayurvéda, l’olfactothérapie,
l’iridologie, le shiatsu, des soins énergétiques, des conseils en nutrition, … étaient proposés au public,
ainsi que des conseils pratiques pour répondre aux différentes problématiques de stress, anxiété,
tensions, etc.
Des ateliers en groupe étaient aussi organisés au cours de l’après-midi : de la sophrologie en famille, du
coaching autour de la relation à l’argent, et des massages visages Kobido…
♦ Un salon très inspirant
Le public est venu principalement de Saint-Cannat, Lambesc
et des villages alentours, mais aussi d’Aix-en-Provence,
Velaux, Martigues, et même du Var, très intéressé par la
découverte de ces pratiques douces.
Le succès était au rendez-vous, aussi les thérapeutes nous
donnent rendez-vous dans les prochains mois pour une
nouvelle édition de ce salon très inspirant !

Association Bien-être par Nature
www.facebook.com/bienetrepleinair

LE PLEIN AIR DU BIEN-ÊTRE

ACTUALITÉS

Samedi 10 avril prochain, on se retrouve autour de l'équipe de la
Bibliothèque et de Thierry Jullien pour le Geek Family Festival, le
rendez-vous de tous les fans de jeux vidéos, de BD, de Comics, de
science-fiction... de toutes ces générations qui cultivent leur passion
du rêve et de l’imaginaire !

Un festival de rencontres, notamment avec des auteurs de BD
comme les talentueux Yann Valeani et Bruno Bessadi qui se livreront
aussi à une Battle sans merci, ou encore avec les célèbres romanciers
Frédéric Czilinder et Olivier Gay.
Mais aussi un festival de découvertes qui vous en apprendra plus sur
le fameux jeu de plateau Warhammer 40000 et sur le mystérieux
univers de Batman lors d’une conférence animée par notre Maître de
cérémonie, Cédric Calas, Youtubeur incontournable du genre, alias
"le Commis des Comics".
Enfin, Le Geek Family c’est un festival d’action où vous pourrez
participer aux nombreux Comics Quizz et au grand concours de jeux
vidéo.

Cette journée sera l’occasion rêvée pour revêtir des costumes de
circonstance… le meilleur Cosplay sera récompensé. Ne soyez
pas étonné si au détour d’un stand, vous êtes arrêté par un Storm
Troopers de la 501è légion sorti tout droit d’un film de Star War !

St Cannat Communication

GEEK FAMILY FESTIVAL
LE RENDEZ-VOUS ÀNE PASMANQUER

♦ Évocation-hommage à
Marie Élise Gabrielle Caire
Gaby Deslys, star du
music hall
En cette année 2020,
marquée par la
disparition de nombre
d’artistes de grand renom,
nous pouvons évoquer ici
Gaby Deslys, grande
Dame du spectacle,
décédée à seulement 39
ans, en 1920, voici donc
juste cent ans. Issue de la
famille Caire, représentée
à Saint-Cannat depuis le
XVII ème siècle. Une ligné
qui donna des ménagers
et des commerçants...
Certains anciens du
village prêtent aux Caire

d’avoir eu des liens avec "l’Hostellerie du Bailli de
Suffren"... Ils ont aussi donné un homme politique :
François, oncle de Gaby, Président du Conseil
Général, en 1893.
La vie de Gaby Deslys se confond avec le Music-
hall, qu’elle inspira et dont elle fut une prodigieuse
vedette... Elle fut la contemporaine de la sulfureuse
Mata Hari, de Sarah Bernhardt, d’Arletty et de
Cécile Sorel... Cette dernière reprit sa célèbre
descente du Grand escalier du Casino de Paris et
donna cette réplique devenue aussi célèbre : "L’ai-je
bien descendu !"... Et enfin encore Mistinguett,
dont la belle carrière s’inscrit dans la suite de celle
de Gaby Deslys. Hors la scène, on peut aussi retenir
sa liaison romanesque, voire rocambolesque, avec
le roi Manuel II de Portugal...

♦ En mémoire de Mady Mesplé
Grande soprano
Le 30 mai dernier disparaissait Mady Mesplé...
Cantatrice dont le répertoire s’étendait de l’opéra à
l’opérette, en passant par la musique
contemporaine et la variété, elle possédait une voix
légère aux aigus souverains, une belle présence
scénique, ainsi qu’une grande noblesse de style et
d’interprétation.
Elle s’est éteinte à l’âge de 89 ans. Et avec elle se
taisait à jamais cette voix sublime de soprano-
colorature et si cristalline dans L’Air des clochettes
que chante Lakmé, personnage éponyme du célèbre
opéra de Léo Delibes.
Mady Mesplé avait ses attaches à Saint-Cannat,
visitant volontiers ses amis, le village et son musée…
Mais le plus beau souvenir de Mady Mesplé et dont
bien les villageois se souviendront, reste le récital
qu’elle a donné, en
septembre 1993, à
l’église de Notre-Dame de
Vie, organisé par l’Ordre
souverain de Malte, en
collaboration avec les
amis du Vieux Saint-
Cannat, en présence des
regrettés Bailli comte de
Saint-Priest, Marquis de
Saporta et Baron de
Vitrolles.

Jean-Claude Klein,
ConservateurduMuséeSuffren

HOMMAGES DES AMIS DU VIEUX SAINT-CANNAT
Très attachés au personnages et personnalités liés à notre village, les Amis du Vieux Saint-Cannat rendront
hommage à deux femmes qui ont marqué leur époque par leur don et leur charisme.
Ce sera en mai lors de la Nuit des Musées.Depuis le 2è confinement, les événements ont été suspendus à Saint-Cannat comme ailleurs... Et dès

janvier, nous l'espérons, tout va reprendre à peu près à son cours normal !
Ceci dit, l'équipe municipale a toujours gardé le sourire et vous a offert en décembre des occasions de
vivre, malgré tout, la magie de Noël !
Nos rues se sont parées aux couleurs de Noël grâce aux Lutins, bénévoles du Syndicat d'Initiative, du
Comité des fêtes, du Foyer Rural, de Vitrines et métiers... bénévoles qui se sont aussi mobilisés pour le
Téléthon et nous les en remercions !

Par ailleurs, quatre jeunes femmes dynamiques - deux élues, Charlotte Fremy et Sylvie Boulinguez, avec
Barbara Roux et Saskia Agard - ont initié des actions très appréciées !
Une forêt de sapins décorés par les associations et un sapin participatif destiné aux St Cannadens étaient
installés Esplanade du Gral De Gaulle.
Là, une boîte a recueilli les petits mots doux des enfants du village à l'attention des seniors des maisons
de retraite qui ont reçu dessins, lettres et poèmes pour leur plus grand bonheur.
Et chaque dimanche de décembre des St Cannadènes vous ont conté des histoires de Noël... sous le
regard bienveillant de Marie Aude Forissier des ateliers théâtre de Champ libre...

Que l'année 2021 soit porteuse de belles nouvelles !

St Cannat Communication

LA MAGIE DE NOËL À ST CANNAT
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Suite à l’état d’urgence sanitaire que traverse notre pays, le Groupement
de Gendarmerie des Bouches-du-Rhône est en ce moment mobilisé pour
s'assurer que les mesures visant à limiter la propagation du virus soient
bien respectées notamment dans les transport en commun où le port des
masques est obligatoire. Des contrôles coordonnés avec la police
municipale et des agents de contrôle ont régulièrement lieu dans le
département.
Ainsi la réserve opérationnelle de gendarmerie est intervenue le 6
novembre dernier à 16h30 dans les transports scolaires du Collège de
Rognes, bus dans lesquels les gendarmes ont sensibilisé les enfants au
port du masque...
Cette opération se déroule dans tout le département aussi bien dans les
transports en commun que dans les bus scolaires. Il est possible que
l'opération soit renouvelée ultérieurement.

La Police Municipale

DES CONTRÔLES ANTI COVID19 DANS LES BUS DU DÉPARTEMENT

Ce 11 novembre 2020, le Maire Jacky Gérard, a présidé
la cérémonie de commémoration du 102è anniversaire
de l’Armistice de 1918, en présence des autorités
officielles, d’élus, de porte-drapeaux, de représentants
d'associations.
Après le recueillement au Monument aux Morts devant
la Mairie, le caractère fédérateur de la commémoration
conduit le cortège au Cimetière, pour rendre hommage à
20 soldats tombés pour la France dans l'année 2020.
Là, suite au dépôt de gerbes de Jacky Gérard et de Roger
Roche, Président des Anciens Combattants, à la minute
de silence solennelle et au message des Anciens
Combattants par Roger Roche, le Maire a fait lecture du
discours de Geneviève Darrieussecq, Ministre Déléguée
auprès de la Ministre des Armées, chargée de la Mémoire
et des Anciens combattants. Il sera suivi de l'allocution de
Sabrina Bouras, Conseillère Municipale, Correspondante
Défence, en hommage aux Morts en opérations
extérieures dans l'année, et dont les jeunes Anaëlle et
Flore Ribes liront les noms.
Des moments émouvants qui se clôtureront par la lecture
de poésies de 3 enfants de l'école primaire, accompagnés
par Madame Nightingale, Directrice des Écoles.

POUR TOUS CEUX QUI DONNENT LEUR VIE POUR
LA FRANCE

Cette commémoration se vit dans chacune de nos
communes, dans chaque ville et village de France, dans
chacun de nos monuments aux morts, dans chacun des
cimetières, dans nos mémoires familiales.
Cette commémoration plonge nos esprits vers ce lourd
passé, représente la mémoire de chacun de nos morts et
de tous nos morts en même temps.
Il y a cent ans, depuis la citadelle de Verdun, le cercueil
d’un soldat inconnu gagnait la dalle sacrée de l’Arc de
Triomphe.
Sa flamme, gardée par une poignée de braves, ne s’est
jamais éteinte depuis.
La date d’Aujourd’hui marque le centenaire de
l’inhumation du Soldat inconnu devenue le lieu du
recueillement National et le tombeau symbolique de tous
ceux qui donnent leur vie pour la France.
Sa flamme ne s’éteindra pas.

♦ "Ceux de 14" ont été honorés
Du simple soldat à l’officier, en passant par les femmes
qui "tenaient" le pays en gardiennes à l’arrière du front.
Ensemble, ils sont le symbole de cette période.

8 millions de soldats combattirent sous les couleurs de
notre drapeau, aucun d’entre eux ne revint totalement
indemne.
Des centaines de milliers furent blessés dans leur chair
comme dans leur âme.
1 400 000 tombèrent au champ d’honneur.
Personne ne doit oublier ceux qui ont œuvré en faveur de
la liberté et de la paix et tous ceux qui sont tombés pour
la France.

♦ "Ceux d’aujourd’hui" aussi ont été honorés
Après l'allocution de Sabrina Bouras, les jeunes Anaëlle
et Flore Ribes, lisent la liste des Morts en opérations
extérieures dans l'année,
Celle des 7 soldats, engagés, sans relâche, en opérations
extérieures, sur différents théâtres de guerre dans le
Monde.
Celle des treize soldats morts dans la soirée du 26
novembre 2019 dans un accident d'hélicoptères français,
au Mali, où ils participaient à l'opération Barkhane, une
mission de combat contre des djihadistes, dans un
contexte sécuritaire alarmant. Ces militaires six officiers,
six sous-officiers et un caporal-chef servaient pour la
plupart au sein de régiments basés à Pau ou Gap. Tous
ont péri "pour la France dans le dur combat contre le
terrorisme au Sahel".
Certains étaient père de famille, d’autres allaient le
devenir, Antoine Serre, 22 ans, était la plus jeune des
victimes du drame.
Nous saluons avec le plus grand respect la mémoire de
ces militaires de l’armée de terre, morts pour la France
dans le dur combat contre le terrorisme.

Ces 20 Soldats sont morts pour la France, en œuvrant à
la protection des Français, en luttant dans le monde
contre le terrorisme dans des régions, où plusieurs
groupes mènent des actions violentes contre les
populations civiles.
Ils sont morts pour la France, au nom de convictions et
de valeurs qui sont les nôtres et qu’ils ont défendues
jusqu’à leur dernier souffle, avec courage,
professionnalisme et sang-froid.
Ils sont morts pour la France, dans l’accomplissement de
leur mission, en défendant inlassablement la France, la
liberté, l’honneur, le respect, le courage et l’amour de la
Patrie.
Ils ont défendu la France, jusqu’au sacrifice ultime :
Mourir pour elle.
La République, aujourd’hui, les réunit tous. Pour
l'éternité. Ils sont là.

ENTRÉE AU PANTHÉON DE MAURICE GENEVOIX

Un siècle plus tard, jour pour jour, celui qui a redonné vie et chair aux
combattants de la Grande Guerre le lieutenant, écrivain et combattant
Maurice Genevoix, le porte-voix des combattants de la Première
Guerre mondiale, a fait ce jour-là son entrée au Panthéon, avec tous
"Ceux de 14".
Tout un peuple dressé face à l’épreuve et aux tourments.
Ils sont là. Ils sont là, tous. Ils sont tous là.
« Ce qu'ils ont fait, écrit Genevoix, c’est plus qu'on ne pouvait
demander à des hommes. Et ils l'ont fait ».
Les voici qui arrivent par millions pour entrer sous ce dôme. Écoutons
la marche des morts de Notre-Dame-de-Lorette, de Verdun, du Vieil
Armand et des Dardanelles.
Tous se rassemblent et s’approchent. Hier frères d'armes,
aujourd'hui compagnons d'éternité, ils s'avancent devant le temple des héros de notre Patrie.
« Les gloires du passé ne sont vivantes que pour les pays vivants », prévenait Jaurès.
De "Ceux de 14" à "Ceux d'aujourd'hui", nous, Français, sommes bien vivants.
Notre sol fut la terre de leur bataille. Leur amour de la liberté, le viatique qu'ils nous ont légué.
Leur sacrifice dit notre dette et nos devoirs.
« Il y avait moi parmi vous. Il y avait nous parmi eux, déjà ».
Leur écrivit Maurice Genevoix.
Cette cérémonie de panthéonisation donne une place au cœur de la Nation à tous ces anonymes, à travers
une longue itinérance mémorielle des soldats inconnus.
Hommage aux morts connus et inconnus, aux hommes et aux femmes de la Grande Guerre.

Sabrina Bouras,
Conseillère Municipale
Correspondante Défense

CÉRÉMONIE DE COMMÉMORATION DU 102è ANNIVERSAIRE DE
LʼARMISTICE DE 1918 DE LA VICTOIRE DE LA PAIX ET D'HOMMAGE
À TOUS LES MORTS POUR LA FRANCE

Trois enfants de primaire lisent leur poème

Hommage aux Morts pour la France

Dépôt de gerbe au cimetière

Au monument aux Morts place de la République

INFORMATIONS MUNICIPALES
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INFORMATIONS MUNICIPALES

Membres du CA du CCAS
Président Jacky Gérard, Maire de St Cannat

Vice-Présidente, Monique Guillet, Conseillère municipale déléguée à l’action sociale,
la Solidarité, la Santé, l’Emploi et l’insertion.

Élus membres de la Commission
Danièle Barbier

Anne Laure Falquero
Sabrina Bouras
Sandrine Rochez
Mathieu Ribes

Suite aux élections municipales, le nouveau Conseil d’administration du Centre Communal
d’Action Sociale a pris ses fonctions le 1er juillet 2020.
Le CCAS est un établissement public administratif, il est l’outil de coordination de la politique sociale de
la commune, composé de 12 membres administrateurs et d’un Président élu pour une durée de 6 ans.
6 membres sont issus du Conseil Municipal, 6 membres issus d’associations locales.
Le Président de droit est le Maire de la Commune.
Les axes de travail de ce nouveau Conseil d’administration sont les suivants :
- Mesurer l’impact de la crise sanitaire lié au coronavirus et s’adapter à cette situation inédite.
- Insuffler une nouvelle dynamique auprès des Seniors.
- Réaliser une analyse des besoins sociaux.

Monique Guillet,
Conseillère municipale

Déléguée à l’Action Sociale
Vice-présidente du CCAS

CENTRE COMMUNAL DʼACTION SOCIALE

UN TÉLÉTHON MALADE DE LA CRISE

Vous êtes nouvel habitant de Saint-Cannat ? Faites
vous connaître !
Vous êtes invité à vous présenter au Syndicat d’initiative
du village, au jour et à l’heure qui vous convient afin de
recevoir la Pochette d’accueil avec toutes les
informations utiles et pratiques à une bonne installation.
Présentation de Saint-Cannat, ses commerces et
services, ses écoles, sa vie économique, sa vie culturelle
mais aussi les sports et les loisirs, les transports,… Tout
pour bien démarrer dans notre village.
Les "néo Saint-Cannadens" sont également conviés, à
l’occasion de la Fête Notre Dame (1er week-end de
septembre), à l’Apéritif d’accueil des nouveaux

arrivants : Organisé au jardin public, par la Municipalité, c’est un moment de convivialité pour créer du
lien, échanger avec les familles, rencontrer nos élus et présidents d’associations, … Encore une bonne
raison de se faire connaître !
Bienvenue à tous ! Bienvenue à Saint-Cannat !

L’équipe du Syndicat d’initiative

ACCUEIL DES NOUVEAUX ARRIVANTS DE SAINT-CANNAT

♦ L’Espace Suffren et Le Point Information Vie
locale
Nous sommes installés à L’espace Suffren, salle
propice aux expositions, aux échanges et aux
rencontres culturelles.
Ce lieu est dédié à Saint-Cannat et ses habitants.
Les artistes locaux, professionnels ou amateurs,
peuvent y exposer, organiser leur vernissage, …
gratuitement sur simple réservation (et selon
disponibilités). Peintre, photographe, sculpteur, …
tous les arts sont bienvenus.
C’est également le point d’accueil et de
renseignements.
Pour les nouveaux arrivants une pochette d’accueil
avec tous les renseignements indispensables de
Saint-Cannat est à disposition.
Pour tous, c’est le Point Information : besoin d’une
idée de sortie, de trouver un professionnel, un
horaire de bus, connaître les prochaines
animations ou déposer une petite annonce, … tout
est là et s’il n’y a pas l’information sur place, nous
nous chargerons de la trouver pour vous !

♦ Soutien de la vie Associative locale
Le Syndicat d’initiative est une association au
service des associations. Nous apportons notre
soutien lorsque nous sommes sollicités pour les
manifestations, animations qui participent à la vie
du village, notamment avec la page FB "Syndicat
d’initiative de Saint-Cannat" qui relaie tous les
évènements.
Le SI peut aussi être utilisé comme plateforme de
réservations, il suffit d’en définir les modalités lors
d’un simple rendez-vous.

♦ Créateur d’évènements
Nous sommes à l’initiative de plusieurs
manifestations annuelles :
Le Forum des associations, bien sûr, qui rassemble
toute l’offre associative au moment de la rentrée
des classes.
Le Marché de Noël,le dimanche de l’Avent, qui
réunit gastronomie et Artisanat d’art pour
préparer les fêtes de fin d’année.
La Marche des épouvantails,au mois d’avril, qui
emmènent les randonneurs sur nos plus beaux
chemins.
La Foire aux plantes,toujours en avril, qui annonce
le renouveau du Printemps.
Le SI travaille également en partenariat sur
d’autres évènements, qu’ils soient portés par la
commune ou diverses associations. L’ inter-
associativité est le fondement de notre action au
quotidien.

♦ Tourisme
C’est sûrement notre plus grand chantier ! Faire
rayonner Saint-Cannat aux yeux du monde !
La Municipalité s’inscrit dans la politique
toursitique du territoire métropolitain avec l’appui
de l’Office du Tourisme du Pays d’Aix, mais aussi
dans celle de Provence Tourisme rattaché au
Conseil Départemental.

Ainsi soutenue par la Municipalité, notre mission
est de favoriser l’attractivité du village en
développant l’offre touristique.
L’accueil des touristes et l’aide à l’élaboration de
leur séjour est notre première mission. Donner
envie de venir et surtout de revenir !
2021, sera dédié à conception d’un guide
touristique sous l'égide de la Commission Culture,
Tourisme & Communication, une vaste opération
de recensement de l’offre d’hébergement et de
restauration, une présence accrue sur les réseaux
sociaux et des liens plus étroits avec le
Département et la Région.
Nous sommes donc partie prenante de la vie du
village ; notre action est toujours en évolution et
s’enrichit de vos idées, vos besoins, vos demandes.
Alors n’hésitez plus, venez nous rendre visite !...

L’équipe du Syndicat d’initiative
Syndicat d’initiative de St Cannat

Espace Suffren, 3 avenue Pasteur
04 42 57 34 65

info.saintcannat@gmail.com
Ouverture

Du mardi au samedi de 9h à 12h30
Mercredi de 14h à 16h30

Le Syndicat d’initiative…. Mais qu’est-ce que c’est ?
Vous êtes certainement déjà passés devant, au N°3 de l’avenue Pasteur ; une devanture aux grandes
portes vitrées…. Envie d’entrer ? Mais pourquoi faire ?

Levons le voile !....
Le Syndicat d’initiative, est une association à but non lucratif, indépendante, qui existe depuis 1989.
Nous rassemblons les fonctions de Bureau de renseignements et d’Office de Tourisme.
Nous fonctionnons avec une équipe de bénévoles et une salariée, Barbara Roux, qui assure l’accueil et la
gestion administrative au quotidien.

Le Syndicat d’initiative ou SI (comme on l’entend souvent) a 4 principales missions.

LE SYNDICAT DʼINITIATIVE
LE POINT INFORMATION ET TOURISME DE SAINT-CANNAT

Le Téléthon 2020 a lieu les vendredi 4 et samedi 5
décembre, mais aucun évènement n'a
malheureusement pu être organisé sur
St Cannat compte tenu des restrictions
dues à la crise sanitaire.
Mobilisée auprès du Téléthon depuis
des années, la Municipalité de St
Cannat, soutenue par des associations
et des bénévoles, s'est malgré tout
engagée une fois de plus à relever ce

défi tout au long du mois de décembre autour du thème
#TropFort !
Une page de collecte a été créée sur facebook et des boîtes
à dons étaient à votre disposition chez les commerçants et
en Mairie pour vous permettre de manifester votre
solidarité envers les malades et leurs familles qui, grâce à
cet événement fédérateur, voient leur vie changer.
Une Tombola vous a peut-être permis de gagner l'un des
lots donnés par des entreprises et commerces.
Des ventes de confitures confectionnées par Vitrines et
métiers et de sachets de blé de la Ste Barbe préparés par le

Cofet, étaient organisées par les Lutins place Gambetta les
jours de marché.
Carole Bocabeille, de l'équipe du Périscolaire, a même
vendu des marque-pages exécutés par les enfants du
périscolaire de l'école primaire.
Et cette année, l'association Écoles et parents a su jouer de
surprise en vendant devant les écoles des sachets de
bonbons rehaussés d'un porte clé !
Certes, le contexte était différent de celui des précédentes
éditions, mais vous étiez là avec nous, d'une manière ou
d'une autre…
Merci de votre participation !
Merci de votre soutien aux enfants malades et aux familles !

L'équipe municipale

NB : Notre trésorière, Jacqueline Simonin, sera en mesure de
nous dire fin janvier le montant qui sera reversé à l'AFM
Téléthon. Nous vous en informerons via nos réseaux sociaux et
sur le site internet de la ville.



En ce mois de janvier, l’équipe municipale
‘’Éducation’’ vous présente, parents et enfants, ses
meilleurs vœux de santé, joie, réussite.
Suite à une année hors normes, nos jeunes Saint
Cannadens, avaient repris ‘’confiants’’ en
septembre, le chemin de leurs écoles et retrouvés
enseignants, camarades de classes pour une
nouvelle année scolaire.
Année où les écoles des Santolines et Barbizet vont
fusionner. Madame Nightingale assurera la
direction de ce groupe scolaire de 13 classes.
Avec leurs équipes pédagogiques Madame
Nightingale et Madame Bloch, qui assure l’intérim
de direction de l’école maternelle, ont accueilli les
élèves dans le strict respect du nouveau protocole
sanitaire de l’Éducation nationale.

♦ Des changements
Depuis novembre, les élèves doivent (dès le CP)
porter un masque, respecter les gestes barrières et
être regroupés par niveaux ou par classes pour
éviter les brassages.
Une nouvelle organisation des entrées/sorties, des
temps de récréation, des services ‘’cantine’’, des
temps périscolaires s’impose. Les directrices, les
enseignants, Hélène Bustos se sont bien
coordonnés afin que tous les enfants vivent au
mieux leurs journées d’écoliers en cette période
particulière. Nous les en félicitons et remercions
également les ASEM, les agents municipaux qui
viennent aider au bon fonctionnement mis en
place et assurent le nettoyage et la désinfection
préconisés par le protocole sanitaire.
Pour cette nouvelle mesure, port du masque
obligatoire dès 6 ans, la Municipalité a fourni, dès
le 2 novembre, 2 masques par enfant.

♦ Des cérémonies
En classe, une minute de silence en mémoire de
Samuel Paty et une lecture de la Lettre de Jean
Jaurès aux instituteurs ont été faîtes. Suite à ces
moments forts, les élèves ont pu débattre avec
leurs professeurs de cette notion qu’est la ‘’laïcité’’
valeur fondamentale de notre République et de sa
devise ‘’Liberté Egalité Fraternité’’.

Lors de la commémoration de l’armistice du 11
novembre, après le dépôt des gerbes, c’est avec
émotion que l’assemblée a écouté les lectures
faites par des élèves accompagnés par Madame
Nightingale. Il est important que nos ‘’jeunes’’
connaissent l’histoire de leur pays, sachent que la
Paix est essentielle.

♦ Report des spectacles de Noël
Compte tenu des conditions sanitaires, la
Municipalité a décidé de reporter les spectacles de
Noël offerts habituellement en décembre aux
enfants des écoles à une date ultérieure.
Cependant, les ‘’petits maternelle’’, comme les
années précédentes, ont reçu un sachet de
friandises, un livre pour les grands, un jouet pour
les moyens et les petits. L’ambiance n’était pas
aussi festive que dans la salle du 4 Septembre où
nous avions plaisir d’accueillir Petits et Grands
pour la remise des cadeaux et un goûter. Mais le
Maire et l'ensemble des élus ont tenu à
récompenser les enfants en fin de premier
trimestre.
En 2021, nous souhaitons que tous les élèves
puissent avoir une scolarité riche en
apprentissage, que les conditions particulières ne
freineront ni leurs curiosités ni leurs désirs de
connaissance.
Nous soutiendrons les équipes enseignantes dans
leurs projets.
Nos services périscolaires seront à votre écoute.
Nos services techniques veilleront à l’entretien et à
l’aménagement des locaux.
Quant au projet d’extension des bâtiments
scolaires, qui nous tient tous à cœur, nous y
travaillons et une présentation sera faite en cours
d’année.

Mireille Catelin,
Élue déléguée aux Affaires scolaires
Pour l’équipe ‘’Éducation’’

À L'ÉCOLE, LES ENFANTS S'ADAPTENT
AUX CONTRAINTES SANITAIRES
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INFORMATIONS MUNICIPALES CONSEIL
MUNICIPAL

28 SEPTEMBRE 2020

3°) Prix aux lauréats du concours Stay’Art Home 2020 dans le
cadre du confinement
Le Conseil Municipal, à l’unanimité, décide :
- D’attribuer aux 8 lauréats présentés ci-dessous les prix financiers :
•Premier prix 300 €
•Second prix 150 €

- De valider la gratuité pour ces 8 lauréats des services municipaux
présentés ci-dessous :
• Abonnement individuel à la saison culturelle 2020-2021
• Abonnement familial d’un an à la bibliothèque municipale
• Abonnement individuel à la piscine municipale pour l’été 2021

4°) Attributions de subventions à des associations
Le Conseil Municipal, à l’unanimité, décide :
(Les conseillers municipaux suivants ne participent pas au vote :
- Pour la subvention du Comité Officiel des Fêtes : M. Catelin,
L. Maurizio)

De voter ces attributions de subventions à des associations, présentées
ci-dessous :
• Le fil d’Ariane : 1.000 €
• Sporting Club Saint Cannat - SCSC : 12.000 €
Subvention investissement : 1.000 €
• Art expression (Festival de jazz) : 6.000 €
• Comité officiel des fêtes (Droits de place fête foraine / vide grenier) :
3.310 €
• Comité officiel des fêtes (Péna initialement payée par le club taurin) :
1.500 €
• Association Section des jeunes sapeurs-pompiers de LAMBESC/SENAS
: 400 €

5°) Admission en non-valeur
Le Conseil Municipal, à l’unanimité décide d’admettre en non-valeur la
créance de périscolaire présentée pour un montant total de 209,89 €.

6°) Demande de subvention à la Métropole pour la politique de
l’emploi
Le Conseil Municipal, à l’unanimité, décide :
- De solliciter une aide de 4.100 € auprès de la Métropole Aix Marseille
Provence pour le soutien aux actions municipales dans le domaine de
l’emploi,
- De valider la convention type.

7°) Acquisition de la parcelle BV-43 – Allée des Cerisiers
Le Conseil Municipal, à l’unanimité, décide :
- D’autoriser Monsieur le Maire ou en son absence durable Monsieur
l’adjoint à l’urbanisme, à faire toutes les diligences nécessaires pour
aboutir à l’acquisition de la parcelle BV 43 pour 1 euro ;
-De dire que l’ensemble des frais relatifs à cette procédure (frais de
géomètre, notariaux et hypothécaires) sera pris en charge par la
commune.

8°) Création et composition de la CLECT
Le Conseil Municipal, à l’unanimité, décide :
- D’approuver la création, sous la dénomination de «Commission Locale
d’Evaluation des Charges Transférées» (CLECT), d’une commission
locale chargée d’évaluer les transferts de charges telle que prévue à
l’article 1609 nonies C du Code Général des Impôts ;
- D’approuver le principe selon lequel ladite commission se compose de
184 représentants des Communes à raison d’un titulaire et d’un
suppléant pour chaque Commune membre ;
- De dire que le représentant de la commune à la CLECT Métropolitaine
est M. Jacky Gérard, Maire, et que son suppléant est M. Joël Levi
Valensi, 1er Adjoint.
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URBANISME

MATÉRIEL
Commandés

-Véhicule police municipale + équipement 25 394.78€
Subventionné à 40% par le Département
et à 30% par la Métropole

-Lave vaisselle cantine maternelle 3 980.00 €
Subventionnés à 50% par la Métropole

ÉCLAIRAGE PUBLIC
Commandés

-Modernisation voies traversantes 127 557.08€
-Centre urbain 4 710.00€
Subventionné à 40% par le Département
et à 30% par la Métropole

ÉQUIPEMENTS SPORTIFS
Commandés

-Aménagement extérieurs tennis Gymnase réseaux humides
85 460.63€

-Raccordement électrique tennis Gymnase 19 019.11€
Subventionné à 70% par le Département
-Aménagement plateforme tennis 128 801.15€
Subventionné à 40% par le Département
et à 30% par la Métropole

BÂTIMENTS - PATRIMOINES DIVERS
Commandés et en cours

-Mise en tintement des cloches de l’église 17 487.60 €
Subventionné à 50% par le Département
et à 25% par la Métropole

-Toiture local archive 17 508.38 €
Subventionné à 70 % par DETR (état)

-Peinture école Barbizet 14 127.00 €
Subventionné à 70% par le Département

VOIRIES
Commandés et en cours

-Requalification pluvial jardin de Queyrelier 58 086.27 €
Subventionnés à 100% par la Métropole

-Réfection voirie chemin du Puy 38 433.89 €
Subventionnés à 70% par le Département

TRAVAUX

ACQUISITIONS

DEVENIR PROPRIÉTAIRE ? LE PAYS D'AIX VOUS AIDE !
L’accession à la propriété est un enjeu fort sur son territoire. Le Pays d’Aix
s’est ainsi engagé pour encourager ses habitants, notamment les jeunes
actifs, à devenir propriétaire de leur résidence principale.
Depuis 2009, le Pays d’Aix a mis en place un dispositif d’aides destiné aux
primo accédants, sous conditions de ressources, pour l’acquisition d’un
logement sur le territoire.

Les primo accédant peuvent ainsi bénéficier :
♦ Soit d’une aide directe portée par le notaire de l’opération dans chaque
acte de vente d’un montant de :
- 2 500€ pour une acquisition dans le neuf,
- 4 000€ pour une acquisition dans l'ancien
♦soit d’un prêt bonifié – prêt à taux zéro, qui complète les prêts
immobiliers classiques.
Le pays d’Aix lance aujourd’hui un nouveau partenariat bancaire avec la
CEPAC. Les 19 agences du pays d’Aix proposeront aux futurs acquéreurs
d’un montant de :
- dans le neuf, un prêt bonifié de 28 000€
- dans l’ancien, un prêt bonifié de 47 000€
Attention, pour pouvoir bénéficier de ces dispositifs, l’achat du logement
ne doit pas avoir eu lieu.

Direction Habitat
Pôle Aménagement et Urbanisme
Territoire du Pays d'Aix
Métropole Aix-Marseille Provence
Tel 04 42 91 55 67

Depuis quelques mois nous avons tous constaté, que
l'opérateur Orange et les entreprises sous traitantes
s'activent dans le village pour déployer la fibre optique.
Ou en sommes nous aujourd'hui ?
Les armoires de connexions sont posées et en cours de
raccordements.
Les câbles optiques sont en grande partie déployés dans
le cœur du village, notamment pour alimenter les
secteurs à haute densité de population.
À ce jour nous avons environ 20 % de la population
éligible à la fibre et plusieurs abonnés ont été contactés
par les opérateurs de télécommunication et ont eu des
offres tarifaires, l'opérateur Orange a recensé environ
400 foyers raccordés ou en cours de raccordement à la
fibre.

Il faut savoir que sur le domaine public, la fibre est
déployée prioritairement dans les canalisations enterrées
existantes. Par contre pour ceux qui sont en
raccordement aérien, le temps de déploiement sera
certainement plus long car l'opérateur Orange sera
contraint à des études de charge sur chaque poteau afin
de s’assurer de la solidité de la structure. L'opérateur
Orange s'engage à remplacer ou à renforcer les poteaux
défectueux sans frais supplémentaire.
Pour un faible pourcentage de logements isolés et
éloignés du village, ceux ci seront considérés
raccordables à la demande, c’est-à-dire qu’ils devront
souscrire un abonnement à l'opérateur de leurs choix et
qu’Orange devra raccorder l'abonné ayant effectué sa
demande sous 6 mois.

Pour les raccordements souterrains à l’intérieur des
propriétés privées, il est important de vérifier que le
génie civil n’est ni cassé ni bouché.
Pour les raccordements en aérien sur les propriétés
privées, attention aux branches d'arbres et obstacles
divers qui pourraient retarder votre connexion.
Les travaux sur les domaines privés incomberont au
propriétaire et il est donc préférable d’avoir anticipé les

travaux nécessaires pour éviter tous retards de
connexion à la fibre optique.
Aucun autre frais ne sera à prévoir à part les frais de mise
en service et l’abonnement de l'opérateur que l'abonné
aura choisi.

Malgré qu'Orange réalise le déploiement , l'opérateur a
été missionné et agit en tant qu'opérateur
d'infrastructure réseau. Il n’a aucune priorité de
connexion internet à très haut débit par rapport aux
autres opérateurs "Free, SFR, Bouygues Télécom ...".

La fin du déploiement avait été annoncé par Orange pour
le dernier trimestre 2020, mais compte tenu de la
problématique COVID 19 et des différents aléas dus aux
infrastructures, il faudra prévoir pour certains foyers un
report de quelques mois, soit une fin de déploiement
courant 2021.

Daniel Petit,
Conseiller Municipal Délégué aux Nouvelles Technologies

POINT SUR L'AVANCEMENTDUDÉPLOIEMENTDE LA FIBREOPTIQUE

Extérieur Gymnase

Accès exterieur au Gymnase ou au tennis

Intérieur Gymnase

Véhicule police municipale



URBANISME

La Commune a accueilli un nouvel agent technique depuis le 12 octobre 2020. Jordan, âgé
de 25 ans et habitant la Commune, vient ainsi renforcer le personnel actuel.
Titulaire d’un CAP "Maçonnerie" et fort d’une expérience acquise depuis 10 ans, son profil
correspondait aux besoins de la Commune. Dès sa prise de fonction, il s’est attelé à diverses
tâches. Des travaux réalisés "en régie".
Centre du village :
- Remise en état des barrières de sécurité quelque peu malmenées par de malheureuses
manœuvres d’automobilistes.
- Mise en place de panneaux de signalisation.
Piscine Municipale :
Réfection de la terrasse
Sanitaires de la Salle du 4 Septembre :
Création d’un mur de séparation entre le vestiaire et les douches avec accès PMR, pose
de carrelages, …

Lyne Maurizio,
Adjointe au Maire
Chargée des Ressources humaines

BIENVENUE À JORDAN ORRIERE

Le riche programme culturel et sportif offert aux
administrés tout au long de l’année par la Commune
et les associations, nécessitait la création d’un Service
Festivités. Il est représenté par deux jeunes Agents
des Services Techniques, Aurélien Blanc et Thomas
Varloteaux.
Aurélien, 25 ans, a débuté sa carrière en qualité
d’employé dans une serre agricole. Il a été recruté à
St Cannat aux Services Techniques depuis mai 2017,
puis a été intégré au grade d’Adjoint technique en
septembre 2020.
Il est secondé par Thomas qui a été engagé en tant
que contractuel il y a deux ans. Cet étudiant en
Aéronautique âgé de 22 ans, est toujours en attente
d’une alternance pour finaliser sa licence.
Ils sont toujours présents en amont, pendant et en
aval des manifestations, apportant leur soutien
logistique. Que ce soit pour pallier les difficultés
matérielles, installer tables, chaises, podium,
barrières, récupérer du matériel spécifique au Parc
Régional du Matériel à Bouc-Bel-Air, tirer les câbles,
monter et démonter les structures utilisées, … Ils
apportent aux organisateurs locaux leur efficacité,
leur disponibilité et leur dévouement avec cette
discrétion qui les caractérise.

Mais leurs tâches ne se limitent pas aux
festivités d’autant que celles-ci sont hélas mises en
sommeil durant cette crise sanitaire.
Récemment ils ont procédé à un "lifting" des places de
stationnement et de la signalisation au sol.
Les différentes Zone bleue, les
emplacements de parking du
Centre urbain ont retrouvé
des couleurs, ainsi que les
aires de stationnement de la
Micro-Crèche, de la Salle Yves
Montand et du 4 Septembre,
les cheminements piétonniers,
sans oublier les emplacements
de la Cave des Vignerons du
Roy René qui sont, rappelons-
le, réservés exclusivement à
la clientèle.
Une remise à neuf qui ne
passera pas inaperçue auprès
des utilisateurs.

Lyne Maurizio,
Adjointe au Maire
Chargée des Ressources humaines

UN SERVICE SPECIAL FESTIVITÉS
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Le jeudi 29 octobre, le Président de la République
énonçait les modalités d’un second confinement sur le
territoire national afin de lutter contre une nouvelle
vague de l’épidémie du COVID-19.
L’essentiel des établissements recevant du public comme
les bars, les restaurants, les commerces "non essentiels"
ainsi que les clubs sportifs ont dû une nouvelle fois subir
une fermeture administrative.
Sous la responsabilité et avec l’accord de Jacky Gérard,
Maire de Saint-Cannat, la Commission Finances, Budget
et Économie pilotée et animée par Joël Levi-Valensi, 1er
Adjoint, a été à l’initiative de plusieurs actions et
démarches visant à soutenir les commerces de proximité.
Les élus de la commission se sont fortement impliqués
aux cotés des associations "Vitrine et métiers" et
"l’APAEP" qui fédèrent une grande majorité d’entreprises
locales et commerces de St Cannat. Ces actions ont pu
ainsi voir le jour grâce à la forte mobilisation de tous les
acteurs qui s’est principalement organisée autour de
deux axes stratégiques :
- Augmenter la visibilité des commerces et des
entreprises du village qui ont mis en place un service de
"Click and collect" et fournir un accès direct aux
plateformes existantes.

- Mettre en avant les commerçants qui prennent les
commandes par téléphone et organise un système de
retrait de marchandises et/ou de livraison.
Ainsi, le site Internet de la Ville et un document dédié
distribué aux administrés ont relayé ces informations.

Ces dispositifs favorisent les échanges commerciaux et
permettent à l’ensemble des habitants de la commune de
consommer "local" durant cette période de confinement
et de ralentissement de l’activité économique. Cette
initiative est venue compléter certains dispositifs
impulsés par la CCI ou la Région qui a lancé l’opération
"Sauvons Noël".

Les associations commerçantes aux côtés des Élus n’ont
pas relâché leur forte implication pour soutenir les
commerces dits "non essentiels", en envisageant d’autres
dispositifs qui n’ont pas été mis en œuvre suite aux
annonces du 241 novembre. La Municipalité a voulu
renouveler son engagement auprès de toutes les filières
en étant présente aux côtés des professionnels du secteur
lors de la manifestation du 26 novembre dernier à
Marseille.

Audrey Rubiolo,
Conseillère municipale
Pour la Commission Finances, Budget et Économie

Ensemble, soutenons
nos commerçants,
artisans et producteurs
saint-cannadens !

RESTONS SOLIDAIRES
ACHETONS LOCAL !

ENSEMBLE, SOUTENONS NOS
COMMERÇANTS, ARTISANS ET PRODUCTEURS SAINT-CANNADENS

VIE ÉCONOMIQUE

En raison du confinement lié à la Covid-19, la Métropole met en place
un dispositif d’aides exceptionnelles et dérogatoires pour le paiement
des loyers et des charges de copropriété.
Vous êtes locataire ou propriétaire occupant et vous souhaitez en
bénéficier ?
Vous devez justifier d’une diminution de vos revenus pour les mois de
mars et avril 2020, à la suite de l’arrêt ou la baisse de votre activité.
Votre demande doit concerner votre résidence principale et se situer
sur le territoire métropolitain.
Vous êtes propriétaire occupant ? Vous ne devez pas avoir de retard de
paiement sur les trimestres précédents.
Pour en savoir plus : http://ow.ly/ALKh50CvRWo

AIDES EXCEPTIONNELLES
AU LOGEMENT

À la Boucherie Artisanale de Saint Cannat, de petits plats se mĳotent pour égayer
ce confinement. Derrière les fourneaux, Grégory Bihel concocte, sautés d’agneau,
bœufs carottes, moussaka, cannellonis, saucisses de porc à la basque et autres
spécialités. Il prépare également avec soin vos morceaux de viande choisis.
Grégory est un passionné, du genre à tout plaquer pour suivre son instinct. Une
reconversion professionnelle osée pour ce manager commercial d’un grand
groupe industriel, qui a dit adieu au salariat pour raviver ses souvenirs d’enfance,
quand il sillonnait les marchés avec sa grand-mère avant de la suivre en cuisine
pour accommoder les saveurs dénichées. Le Marseillais décroche un CAP
Boucherie, enchaîne petits boulots pour parfaire sa formation, puis en 2017, il
reprend la boucherie de Saint-Cannat, une affaire qui tourne depuis 50 ans et
dans laquelle il veut perpétuer le travail artisanal à l’ancienne. Alors lorsque la
crise sanitaire éclate, il figure parmi les premiers à équiper son magasin pour
protéger sa clientèle. En parallèle, il crée sa page Facebook pour les commandes
en ligne, développe un service de livraison et s’organise avec les commerçants du
village pour permettre un dépôt de pain et de bouquets de fleurs dans son
magasin. Aujourd’hui son local s’aménage pour étoffer son offre de plats cuisinés
et accueillir un rayon épicerie et une activité de fromagerie.

Le Pays d’Aix

NOTRE BOUCHER SELECTIONNÉ POUR LE TROPHÉE ART & CO
LA PASSIONDE LABOUCHERIECOULEDANS LESVEINESDEGRÉGORYBIHEL



Pour toute modification ou insertion dans
l’Agenda ou le Site Internet de la Ville,

merci d’envoyer votre message à
communication@ville-saint-cannat.fr

LʼAGENDA 2021
Avec le concours des commerçants, artisans et
entrepreneurs locaux, la Ville de St Cannat met à votre
disposition l'agenda économique qui constitue un outil
facilitant la recherche des activités de la Commune.
Vous avez dû le recevoir dans votre boîte aux lettres
courant décembre.

Si ce n’est pas le cas, vous le trouverez en Mairie et au
Syndicat d'Initiative.

VIE ÉCONOMIQUE

Le 1er décembre, Me Time Aroma s’est installé à Saint-
Cannat. Soins énergétiques aux huiles essentielles,
aromathérapie olfactive, Isabelle Vassallo reçoit sur
rendez-vous, du lundi au samedi. Elle propose aussi des
ateliers autour des huiles essentielles, des méditations
olfactives et des cercles de paroles, dans le nouvel
espace créé par Aurèle et Sylvie de Carrément Bio.
Pour en savoir plus : www.metime-aroma.com
Facebook : metime.aroma
Instagram : me_time_aroma

Isabelle Vassallo
316 chemin de la Maisonnette
06 03 95 68 10
contact@metime-aroma.com
www.metime-aroma.com

ITʼS ME TIME !

UN NOUVEL OFFICE NOTARIAL
Par arrêté du Ministre de la Justice en date du 5 mars
2020, Madame Marion Perat a été nommée titulaire d’un
Office notarial nouvellement créé. Par arrêté du Ministre
de la justice en date du 14 août 2020, l’office notarial dont
est titulaire Maître Marion Perat a été transféré à la
Résidence de Saint-Cannat, 13760.
L’office notarial de Maître Marion Perat se situe au
316 Chemin de la Maisonnette, Bâtiment A.
Vous pouvez la joindre aux coordonnées suivantes :
04 13 41 94 46
marion.perat@notaires.fr

En ces temps difficiles notre système immunitaire est
mené à rude épreuve et malheureusement, cet état
d’être ouvre la porte aux maladies.
Pour cela, l’association "Du Soin au Soi " vous propose :
- des Soins de rééquilibrage et d’harmonisation de vos
différents centres énergétiques.
- des cours de Kundalini Yoga personnalisés en
individuel, ou plus général en petit groupe de 6
personnes maximum.
Florence Roy
Association "Du soin au soi"
06 03 38 53 23
florence.roy@me.com
www.dusoinausoi.net

DU SOIN AU SOI

ERRATUM PIZZA DRIVE
Une erreur de coordonnées s’étant glissée dans notre
document Spécial Covid-19 distribué dans les boites aux
lettres de la ville, voici un petit
récapitulatifsurl’actualitédePizza
Drive.
Pour s’adapter aux contraintes
sanitaires, Stéphane Camoin
propose désormais un service de
livraison (+3€) et des formules les
lundis, mardis et mercredis.
RN7 à coté du Skatepark
04 42 57 26 15
www.pizzadrive13760.fr
Ouvert tous les jours 17h30-22h.
Fermé le jeudi.

LES ESPACES VERTS ENTRE DE
BONNES MAINS
Nouveau à Saint-Cannat, Laurent est spécialisé dans la
création et l’entretien de jardins et d’espaces verts.
Laurent Godier
06 37 43 80 74
lonaturel13@gmail.com
www.lonaturel.fr
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L'abus d'alcool est dangereux pour la santé - À consommer avec modération.

La Bargemone est un domaine emblématique qui
s’inscrit dans l’histoire de Saint-Cannat. Après sa
création par les Templiers au XIIIe siècle, la propriété a
appartenu successivement au Comte des Baux, à la
famille Arbaud de Bargemon, puis à Thomassin
Bargemon, d’où le nom de la Bargemone. Jean-Pierre
Rozan achète le domaine en 1968 et replante le
vignoble. En 2006, le partenariat des familles Rozan et
Garin dynamise la commercialisation de nouvelles
cuvées.
La viticulture et les vins de la Bargemone sont certifiés
100 % agriculture biologique EU depuis 2015, se
positionnant ainsi parmi les quelques vins biologiques
de l'appellation ‘'Coteaux d'Aix en Provence''.
Traditionnellement orientés sur la production de vin
rosé et de vin blanc d'excellence depuis plusieurs
décennies, les vins de La Bargemone sont régulièrement
médaillés : 4 médailles d’or au Concours Agricole de
Paris 2020, plus de 90 points au
Wine Advocate «Robert Parker»,
une étoile au Guide Hachette des
vins, etc.
En septembre 2019, André
Einaudi, fils et petit-fils de
vignerons et habitant de Saint-
Cannat, rachète la Commanderie
de la Bargemone, avec la volonté
de poursuivre le travail de
générations de vignerons,
honorant ainsi leur mémoire. Il
insuffle au domaine un nouvel
élan. Un important projet de
construction de nouveaux
cuviers, prévu en 2021, permettra
de vinifier et d’élever les vins avec
une exigence accrue, tout en
révélant la qualité du terroir. Son
ambition : redonner à ces vins,
essentiellement vendus aux États-
Unis, une place de choix sur le
marché français.
Toute l’équipe de La Bargemone
sera donc heureuse de vous
accueillir au caveau pour vous
faire (re)découvrir nos vins du
lundi au vendredi de 9h à 18h.
Vous pouvez également les retrouver sur notre site
internet en livraison ou en click & collect.

La Bargemone
Route Nationale 7
04 42 57 22 44
contact@bargemone.com
www.bargemone.com
Horaires du caveau : du lundi au vendredi de 9h à 18h

UN VENT DE RENOUVEAU À
LA BARGEMONE

Arrivée de la troisième
génération au Domaine
du Val Dernier
Très heureux d’accueillir
Marie pour une belle
dégustation d’assemblages
des vins de la récolte 2020
en compagnie de notre
œnologue Olivier Nasles,
rappelons qu’elle est la
petite-fille de Roger et
Édith Pellissier, fondateurs
du domaine, et la fille de
Nicolas Pellissier, l'actuel
gérant du domaine.
Actuellement en Prépa

Ingé Agro option oenologie, c'est la première fois qu'elle
participe aux dégustations d'assemblage au domaine.
Récolte 2020
La récolte se révèle prometteuse avec des Rouges
puissants, des Rosés très aromatiques aux nuances de rose
clair et des Blancs délicats aux arômes fleuris.
Nous vous invitons à venir les déguster au Domaine.

DU NOUVEAU
AU DOMAINE DU VAL DERNIER

Famille Pellissier
Domaine du Val Dernier
Avenue Victor Hugo, Saint-Cannat
04 42 57 33 09
Ouverture du lundi au samedi
8h30 -12 h et 14h30-19 h

La Team Villa Minna
vous souhaite une
merveilleuse année
2021 !
La précédente ayant
été plus que
particulière… Il est
nécessaire de partir
d’un bon pied cette
année !
Nous avons donc
décidé d’organiser au
domaine un week-end

pour célébrer la Saint Vincent, saint patron des vignerons !
Historiquement la fête de la Saint-Vincent Tournante est
une manifestation, de tradition bourguignonne, symbole
d’une solidarité vigneronne ouverte à tous les amateurs de
vin et bon vivants.
Dans cette idée, nous organisons donc au domaine les 30
et 31 janvier, de 10h à 19h, deux journées conviviales et
festives, avec visite du chai, dégustation d’une sélection de
nos millésimes, et, en primeur, dégustation de la cuvée
vendanges tardives ! Et si vous le souhaitez, possibilité de
déjeuner sur place !
Plus d’infos sur nos réseaux sociaux
Facebook @villaminnavineyard et Instagram @villaminna

SAVE THE DATE : FÊTE DE LA SAINT VINCENT,
LE SAINT PATRON DES VIGNERONS

À VILLA MINNA

Famille Luc - Vignerons
Villa Minna Vineyard
Roque Pessade - CD17, Saint-Cannat
04 42 57 23 19
www.villaminna.fr
contact@villaminna.fr



VIE ÉCONOMIQUE

Mercredi 24 octobre dernier, le marché plein air s'est
déplacé sur l'Esplanade Charles De Gaulle pour accueillir le
Bustronome de Provence Tourisme.

Une belle matinée, une ambiance conviviale, des hôtes et
hôtesses accueillants… Tout était en place pour accueillir
le public st cannaden qui s'est régalé des petits plats
préparés par les chefs du Mas Bottero et du Mas de
Fauchon.

Il a pu aussi apprécié les vins de quatre de nos domaines
viticoles, Château de Beaupré, Château Montaurone,
Commanderie de la Bargemone, Domaine du Val Dernier,
et la bière de La petite Aixoise !

Le centre des tables disposées devant le bus étaient
rehaussées de cageots de fruits, légumes et autres produits
provenant de producteurs locaux de Carrément Bio.
Cageots distribués en fin de matinée à une quinzaine de
familles en difficulté.

Cet évènement gastronomique, qui s'inscrit dans le cadre
de Marseille Provence Gastronomie et entièrement financé
par le Département via Provence Tourisme, participe au
plan de relance du commerce local.

Merci à Véronique Valton, responsable du Service
évènementiel de Provence Tourisme, pour avoir donné
l'impulsion à cette matinée exceptionnelle.
Merci aux producteurs st cannadens pour s'être ainsi
mobilisés !

St Cannat Communication

NB : Producteurs proposés par Carrément Bio : Anthony
Carreiras & Yann Bouchiche, Mas Daussan, La ferme de
Cabrières, Marie douceurs , Gaec Faudon, Ma Saison AB, Le
Jardin de Mauvares.
Photos Hugues Castan

LE BUSTRONOME DE MPG
AU PROFIT DU COMMERCE LOCAL

Les deux autres lauréats du Prix Galien MedStartup 2020

♦ Meilleure collaboration dans l’industrie pharmaceutique
TreeFrog Therapeutics (Pessac - 33) a pour mission de rendre accessible les thérapies cellulaires pour des
millions de patients. Le principe : remplacer les cellules défectueuses ou manquantes pour rétablir la fonction de
l’organe.
♦ Meilleure collaboration dans le secteur de la Healthtech
Wandercraft (Paris) a développé le premier exosquelette grand public ayant pour objectif d’aider les utilisateurs
de fauteuils roulants à marcher.

Installée à Saint-Cannat, E-Scopics, spécialisée
dans l'échographie médicale, est une medtech
créée en 2018 par Claude Cohen-Bacrie.

♦ La medtech E-Scopics démocratise
l’échographie
L’objectif que s’est fixé Claude Cohen-Bacrie est de
dématérialiser l’échographie afin de la rendre
accessible à toutes les spécialités médicales.
À l'air du digital, E-Scopics a révolutionné le
marché des échographes, en développant un
échographe connecté et piloté via une App
téléchargeable sur un portable ou une tablette.
Cette méthode d’imagerie en temps réel et non
invasive devient mobile et accessible à tous les
professionnels de santé permettant ainsi de passer
d’une problématique de diagnostic à celle plus en
amont du dépistage, ou en aval, à la thérapie et
son suivi.
Elle ouvre le champ des prestations et évite le
recours à un investissement lourd.
Pour cette innovation, E-Scopics qui est
accompagnée par l’incubateur Impulse, s’est vue
récompensée fin octobre dernier lors de la 7ème
édition du Prix Galien Medstartup, l’équivalent du
Prix Nobel de la recherche en santé créé en 1970
par Roland Mehl en hommage à Claude Galien, le
père des sciences médicales et de la
pharmacologie moderne.

♦ Prix Galien Medstartup
Organisé par Business France, l’agence nationale
au service de l’internationalisation de l’économie
française, et La Galien Foundation qui favorise,
reconnaît et récompense l’excellence dans
l’innovation scientifique, le Prix Galien
Medstartup a pour objectif de soutenir le
développement international des startups
françaises les plus prometteuses en les connectant
aux entreprises américaines. Elles développent
ainsi de nouvelles innovations médicales qui
changent la donne dans le traitement de certaines
pathologies, qui permettent d'accroître l'espérance
de vie de chacun ou de redonner espoir aux
personnes à mobilité réduite.
Ainsi 3 projets franco-américains ont été
sélectionnés par le jury de l’édition 2020 dans trois
catégories différentes : meilleure collaboration
dans l’industrie pharmaceutique, meilleure
collaboration dans le secteur de la Healthtech,
meilleure collaboration dédiée aux populations
défavorisées ou pays en développement.
C’est dans cette dernière catégorie que E-Scopics
s’est distinguée, en partenariat avec la North
Carolina State University.
La Municipalité de Saint-Cannat félicite Claude
Cohen-Bacrie pour son innovation mise ainsi à
l'honneur par le Prix Galien Medstartup.

St Cannat Communication

E-Scopics
92 Rue Ferdinand de Lesseps
La Pile
https://www.e-scopics.com

E-SCOPICS, LAURÉATE
DU PRIX GALIEN MEDSTARTUP
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Nicolas Bottero, Chef étoilé

Nicolas Chouchanian, Chef au Mas de Faiuchon



ENVIRONNEMENT

Nous pouvons être fiers de notre mobilisation citoyenne pour garder notre ville propre et
transmettre à nos enfants des valeurs.
Depuis le 1er confinement, nous pouvons être fiers de nous, Saint Cannadens, qui avons su
adopter de nouveaux comportements et faire preuve de civisme !

Nos Jardins, nos espaces verts respirent :
♦ Une première série de corbeilles à papier a été installée dans le village
♦ La première tranche de mise en discrétion des conteneurs du village est terminée.

Une deuxième tranche entrera en travaux début janvier 2021.
♦ L’extension du ramassage porte à porte pour supprimer des "points noirs" se concrétise.

♦ Les files d’attentes, toujours plus longues à la déchèterie ouverte 7/7
malgré le confinement pour y accueillir vos déchets verts, nous
montrent l’implication de chacun à lutter contre les dépôts sauvages.

♦ La politique de la Métropole, à laquelle nous adhérons, est de passer
le maximum de secteurs de la commune en collecte porte à porte.
Si vous avez des demandes concernant la taille de vos bacs (vert
ou jaune), leur vétusté, leur couvercle, vous pouvez joindre le
service métropolitain dédié au 04 42 91 49 00.
Une réponse à votre souci sera apportée sous huitaine.

♦ L ’engagement massif pour la World Clean up day le 18 septembre,
nous conforte dans le souhait de pérenniser cette belle et
généreuse manifestation.

Et si nous allions plus loin ?

Danièle Barbier,
Adjointe au Maire

Commission Environnement

En janvier, il faut trouver un débouché pour les
quelque 5 millions de sapins de Noël naturels utilisés
pour les fêtes.
Il est interdit par la loi et passible de 150 euros
d’amendede déposer son sapin deNoël dans la rue ou
sur le trottoir.
Le sapin artificiel est souvent produit à l’étranger, en
plastique et polluant.
Le sapin naturel a, lui, plusieurs avantages : il stabilise
les sols, est biodégradable et participe au
développement économique de certaines régions. S’il
n’est pas coupé et qu’il est replanté, il continuera
à absorber du CO2, à l’intérieur ou à l’extérieur de votre
domicile.

♦ Que faire de son sapin artificiel ?
Je le range soigneusement pour le réutiliser l’année
prochaine. Plus je m’en sers, plus son impact
environnemental est réduit. Il faut conserver 20 ans un
sapin artificiel pour que son bilan carbone soit
équivalent à celui du sapin naturel. Si on le jette trop
vite, son bilan écologique est très mauvais.

♦ Replanter votre sapin de Noël naturel
• Sapin en pot

Pour un sapin en pot avec racines : je le replante dans
mon jardin (mais pas dans la forêt voisine).
Pour cela il faut l’avoir acheté assez tard en décembre et
qu’il soit encore vivant.
Choisissez un endroit à l’abri du vent, creusez un trou de
60 centimètres, démêlez la motte et replantez-le avant
de l’arroser abondamment. Le mieux est de procéder à
cette opération sur une période sans gel et sans pluies
abondantes.
S’il est mort et desséché, je peux broyer mon
sapin pour en faire du compost ou du broyat, qui sera
répandu au pied des arbustes et massifs.

• Sapin sans racines
Le sapin naturel sans racine est le plus répandu.
Si vous faites partie des 90 % de personnes qui ont
acheté un sapin naturel sans racines, pas d’inquiétude,
de nombreuses solutions s’offrent à vous.

Sous l’égide de la Métropole la Municipalité propose
trois points de collectes pour y déposer votre sapin :

▶ Parking des écoles (esplanade Général de
Gaulle)

▶ Chemin du Puy
▶ Parking du stade (route d’Éguilles)

Ils seront ensuite transportés vers des plateformes de
broyage et de recyclage. Les sapins doivent être
dépourvus de décorations, non floqués de neige
artificielle et sans sac plastique. Si c’est le cas, ils doivent
être apportés en déchèterie.
Les arbres broyés servent généralement de paillage pour
les espaces verts. La matière récupérée sert
de désherbant naturel et protège également les sols et
plantations des jardins de l’évaporation de l’eau ainsi
que du froid.

St Cannat Communication
Sous l'égide des Services techniques

SAINT-CANNAT TOUJOURS PLUS VERT !

SAPINS DE NOËL NATURELS OU ARTIFICIELS
COMMENT SʼEN DÉBARRASSER ?
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OBLIGATIONS LÉGALES DE DÉBROUSSAILLEMENT (OLD)
NA̓TTENDEZ PAS LE DERNIERMOMENT !
L'hiver est la période propice pour effectuer les travaux
de débroussaillement et l’élagage des arbres autour de
votre propriété.
À Saint-Cannat un certain nombre de zones (surtout près
des forêts) sont des zones OLD (Obligation Légale de
Débroussaillement), ce qui signifie que l’entretien des
abords des propriétés est une obligation pour la sécurité
de tous.

♦ L’OLD à quoi ça sert ?
Le débroussaillement et l’élagage ont 3 rôles essentiels :
- Protéger les habitations en cas d’incendie de forêt. Le
feu passe alors très vite sur ces zones débroussaillées et
occasionne peu de dégâts
- Éviter la propagation de feux accidentels dans ou
autour des propriétés situées à proximité des forêts. Le
feu accidentel sera fortement ralenti, permettant au
secours d’intervenir et s’organiser.
- Faciliter grandement le travail des sapeurs-pompiers
lors d’intervention sur les incendies, pour leurs
manœuvres, leur sécurité et la protection des
propriétés.

♦ Quel terrains sont concernés par l’OLD ?
- Les abords des constructions situés dans ou à proximité
des forêts (200m).
- Les terrains en zones urbaines, les ZAC, les
lotissements.
- Les terrains situés en zones soumise à un Plan de
Prévention des Risques Naturels.

♦ Quelles sont les consignes à respecter ?
- Le débroussaillage de votre terrain doit être fait jusqu’à
50 mètres autour de vos habitations (même si cette
obligation déborde sur les terrains voisins).
- Les chemins d’accès à votre propriété doivent être au
gabarit : 4 mètres de large et 4 mètres de haut pour
l’accès des secours.
- Pas d’arbre ou de branche à moins de 3 mètres des
façades des habitations, cela permet de mettre votre
habitation à bonne distance de la végétation, et éviter la
propagation du feu à celle-ci.

♦ Quelles sont les sanctions en cas de manquement à
l’OLD ?
- Tout d’abord, en cas d’incendie, vous risquez de perdre vos
biens immobiliers et d'exposer vos voisins auxmêmes risques.
- Ensuite vous vous exposez à des procédures
administratives et pénales avec une première amende de
135 € pouvant déboucher sur des astreintes de 30 € par
m² et par jour de non débroussaillement.
- Si le manque de débroussaillement a permis la
propagation d’un incendie et la destruction de biens
d’autrui, vous pouvez être condamné à une peine d’un an
d’emprisonnement et de 15 000 € d’amende. S’il la
destruction concerne vos biens, votre assureur peut
appliquer une franchise supplémentaire de 5 000 €.

Mathieu Ribes,
Conseiller Municipal
Pour les Commissions Environnement et Forêt et le CCFF

INCIVILITÉS
DÉPÔTS SAUVAGES, NE BAISSONS PAS LA GARDE !



En moyenne, nous produisons 150Kg de déchets par an et par foyer qui peuvent être composté.
À la maison, cela permet de :

1. Produire un compost 100% naturel et gratuit
2. Agir en éco citoyen en réduisant le volume de sa poubelle
3. Enrichir la terre de son jardin en matière organique
4. Limiter les allers-retours à la déchèterie en compostant une partie de ses déchets du jardin.

Vous êtes en appartement ou en maison de village?
Pas de soucis !
On a la solution : le lombricomposteur, basé sur la réduction et la transformation des déchets organiques
(épluchures de fruits et légumes) par des lombrics.
Le compost obtenu peut être utilisé dans les jardinières ou pour les plantes d’intérieur.

Renseignez-vous auprès de la Métropole Aix-Marseille Provence dans le cadre
de son Programme local de prévention des déchets ménagers et assimilés
du Pays d’Aix en Provence :
Soit sur le lien :
https://www.marseille-provence.fr/index.php/reduire-ses-dechets/le-compostage
Soit par téléphone : 04 42 91 49 00

LE COMPOSTAGE
UNE SOLUTION PRATIQUE POUR VOS ÉPLUCHURES ET VOS DÉCHETS VERTS !

Issue d’une rencontre entre amateurs passionnés d’apiculture de Saint-Cannat et de Lambesc, APIREA
(Association de Protection des Insectes pollinisateurs, Rucher École du Pays d’Aix) a vu le jour fin
octobre.

Objet de l’association
APIREA a pour objectif principal l’étude, la défense et la promotion des insectes pollinisateurs sauvages
dont en particulier l’Apis mellifera plus connue sous le nom d’abeille. Concrètement, elle réalisera son
activité notamment à travers la création et l’animation d’un rucher école sur la commune.
Un rucher école permet à tous les membres de l’association d’apprendre, sous l’initiation de nos
formateurs, les gestes essentiels pour entretenir une ruche. Nos amies les abeilles sont en danger et
pourtant tellement importantes dans notre écosystème, il faut les choyer !

Pourquoi adhérer au rucher école ?
Vous donner envie d’avoir une ou plusieurs ruches dans votre
jardin (si cela est possible), vous accompagner dans les soins
des abeilles de vos ruches et en récompense, le moment venu,
récolter votre propre miel.

APIREA compte être moteur dans l’organisation d’événements
sur la commune, autour de l’apiculture et des produits de la
ruche, comme un salon du miel par exemple, mais également
acteur dans la sensibilisation à notre environnement et la
préservation de la biodiversité sur la commune de Saint-Cannat.
Notre assemblée générale aura lieu au mois de janvier et nous
espérons que ses participants et leurs projets essaimeront au
printemps !
Mathieu Ribes,
Conseiller municipal
Secrétaire de l’association APIREA
secretaire@apirea.fr
www.apirea.fr

APIREA, UN RUCHER ÉCOLE SUR SAINT-CANNAT
UNE NOUVELLE ASSOCIATION PREND SON ENVOL !

♦ Marché Bio
Notre marché Bio a manqué à beaucoup
et, si les conditions sanitaires nous le
permettent, nous proposerons un
marché Bio au printemps 2021 au parc
Joseph Richaud de 9h30 à 13h.
Ce marché accueillera les producteurs
de l’AMAP autour d’ateliers et le
camion La Marguerite pour grignoter
et goûter les produits locaux printaniers.
Éleveurs, maraîchers, camion "Au
Poids Chiche", boulanger, producteurs
de fromages de chèvres, céréaliers, ou
de spiruline seront là pour vous régaler
et répondre à toutes vos questions sur
leurs modes de travail.

♦ Pour rappel l’AMAP est une
association
Nous œuvrons au maintien et au
développement des productions locales
respectueuses de l’environnement en
créant du lien avec les consommateurs.
Mais la cerise sur le gâteau est qu’en
nous retrouvant chaque semaine pour
une heure de distribution nous nous
retrouvons autour de nouvelles
recettes (à retrouver d’urgence sur la
newsletter), nous échangeons bons
plans et astuces. L’Amap c’est aussi un
lieu d’échange et de partage de bonnes
pratiques et de découvertes.

Cher Petit Saint-Cannat, merci de nous donner ce lieu d’expression et d’existence pour communiquer avec
les Saint Cannadens !

Notre association a à cœur de livrer des paniers toujours plus beaux et garnis au cœur de notre village
des producteurs locaux. Ces paniers ont été distribués pendant les confinements, sur le système du drive
au printemps et dernièrement grâce à nos adhérents et bénévoles dans le strict respect des gestes
barrières.
Un très grand Merci à la Municipalité, aux bénévoles et à tous pour la confiance toujours renouvelée.
C’est ainsi que nous pouvons continuer à rencontrer nos producteurs et goûter les produits frais chaque
vendredi soir derrière la cave coopérative (18h30 à 19h30).
Nous avons réussi à tenir notre Assemblée Générale le 25 septembre dernier et remercions tous les
participants, ainsi que les élus qui nous ont renouvelé leur soutien.

♦ Nouveaux partenaires
Depuis la rentrée, l’AMAP s’est
agrandie avec Nicolas El Battari de "La
Ferme Pastière" de Meyrargues qui
nous propose ses productions de pâtes,
farines, légumineuses et huiles, du
champ à l’assiette.
Nous accueillerons dès le mois de mars
2021 la "Chèvrerie de la Miette". Veith
et Sophie Ivanschitz nous proposeront
leurs fameux et fabuleux fromages de
chèvre… à découvrir absolument.
Si vous hésitez encore à nous rejoindre
et si vous souhaitez en savoir plus
Écrivez nous via notre boîte mail.
En espérant vous rencontrer bientôt !

Le Bureau de l’AMAP de St Cannat

AMAP de Saint Cannat
amap13760@gmail.com
Distribution tous les vendredis
De 18h30 à 19h30
Sur le parking derrière la Coopérative

DES NOUVELLES DE LʼAMAP SAINT-CANNAT
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WORLD CLEAN UP DAY 2020
SUCCÈS DE CETTE SECONDE ÉDITION !
En 2019, une 1ère édition dumouvement international
du World Clean Up Day, Journée Mondiale du
Nettoyage de la Planète de ses déchets sauvages, avait
été lancée sur Saint-Cannat à l’initiative d’Anais Das
Neves Joandel. Fortement soutenue par la
Municipalité, elle avait réuni plus d’une cinquantaine
de participants malgré une préparation tardive.
Cette année Saint-Cannat s’est lancée officiellement
dans l’aventure.
♦ Les entreprises de La Pile en action
Vendredi 18 septembre, une première session a eu
lieu sur la Zone de la Pile, avec la participation de
l’APAEP, de dirigeants d’entreprises, d’employés, et de
bénévoles. 40 personnes se sont donc mobilisées et
ont accepté de mettre en pause leur activité le temps
d’une matinée pour nettoyer la zone d’activité dans
une ambiance conviviale. Objectif pour l’an prochain
réunir l’ensemble des entreprises.
♦ Le village pris d'assaut par les nettoyeurs
Le samedi 19 septembre, c’est au coeur du village que
s’invite le Clean Up orchestré par la Commission
Environnement : inscription préalable au Syndicat
d’initiative, organisation des équipes pour limiter le
regroupement de personnes, mise à disposition de
navettes pour se rendre sur les points de ramassage

éloignés et distribution d’équipements fournis par la
Municipalité (sacs, pinces, gants, gilets de sécurité etc..).
Toutes les équipes ont été dirigées par leur chef de
groupe vers le secteur qu’elles avaient en charge de
nettoyer, et au bout de deux heures, ce sont deux
camions-bennes de déchets qui ont été récoltés !
♦ Une mobilisation citoyenne
Merci aux 200 personnes mobilisées, notamment aux
jeunes enfants tellement fiers d’avoir participé à une
telle action et de repartir avec leur diplôme de
meilleur chasseur de déchets en main !
Merci également aux élus organisateurs, au Syndicat
d’Initiative, aux Services Techniques, à la Police
Municipale et à la Municipalité pour cet évènement
désormais incontournable.
Objectif 2021, plus nombreux et moins de déchets
sauvages !

Et n’oubliez pas, notre planète est précieuse et unique :
préservons-la !

St Cannat Communication

NB: Merci aux entreprises qui ont participé à la World
Clean Up Day de la Pile :
A2C leader de l’opération a été suivi des entreprises,
Nova, Bouygues, la Petite Aixoise, Société Morbelli,
Hargo, Mac Do, O’3L, Plie, Allianz, Royal Canin, le
géomètre Daniel Renard, Raphael Gasser Conseil aux
entreprises. Employés et bénévoles.

FÊTE NOTRE-DAME... RETOUR EN IMAGES

Inauguration avec Karnavire

Grand Messe à la Fête Notre Dame Concours de pêche

En attendant le feu d’artifice au stade Albert Barre

Accueil des nouveaux arrivants au Jardin Joseph Richaud

Animation pour les enfants au Jardin Joseph RichaudConcert Sweet Papa John

Jacques Catelin, président du COFET

Un petit tour du coté de la Fête foraine Vigilance de la police municipale à la Fête foraine

ENVIRONNEMENT

COMMUNIQUÉ
DÉPÔT DU CARNET DE PRÉLÈVEMENT DE LA SOCIÉTÉ DE CHASSE

Les sociétaires doivent rendre leur carnet de prélèvement 2020/2021 après la fermeture générale, soit mi-janvier.
Ce carnet est un élément indispensable pour une gestion moderne et efficace du gibier de repeuplement pour la prochaine saison.

Merci de le déposer dans la boite aux lettres de la Société de chasse à la Mairie.

Engagée depuis plusieurs années dans une
politique volontariste de réduction de la
dépendance aux produits phytosanitaires et de
leurs impacts, la France s'est dotée au 1er janvier
2020 de mesures complémentaires pour la
protection des populations riveraines de zones de
traitement des cultures agricoles. Des distances
minimales de traitement à proximité des
habitations sont instaurées en fonction des cultures
et des matériels utilisés.
Les ministères de la Transition écologique, de la
Santé, de l'Économie et de l'Agriculture ont
communiqué aux préfets une instruction visant à
préciser les conditions de déploiement du
dispositif.
Objectif : privilégier la pédagogie et l’appropriation
du contenu des dispositions réglementaires, tant
par les agriculteurs que par les riverains, et
favoriser le déploiement des chartes
départementales.

PHYTOSANITAIRES
MIEUX PROTÉGER LES RIVERAINS
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Pour plus de renseignements
Françoise Albrecht
06 25 58 33 39

fetp.albrecht@club-internet.fr

Pour s’inscrire
CCAS de St Cannat

04 42 50 82 26 - 06 75 81 81 23

Cette nouvelle année encore, l’Aide
Parentale continue.
C’est vrai qu’elle a lieu actuellement,
majoritairement, en entretiens
individuels avec toujours la possibilité
de participer à un groupe, une fois
par mois :
- le samedi de 10h à 11h30 pour les
parents qui travaillent et qui ont des
enfants au collège ou au lycée ;
- le jeudi de 15h à 16h15 pour ceux,
disponibles en semaine ou qui ont des
enfants en maternelle et primaire.
Mettre des mots sur les difficultés
permet des prises de conscience. En
effet, les difficultés relationnelles,
au quotidien, avec les enfants, sont
fréquentes. Elles s’allègent, se
dissipent le plus souvent, quand on

en parle avec d’autres parents ou seule, en la présence de Françoise Albrecht.
Des idées d’aménagements de la vie quotidienne, de façon de vivre les évènements
permettent à chacun de prendre du recul, de dépasser ses propres difficultés, de mieux vivre
les choses un peu difficiles….
Bien qu’ayant une formation de psychologue, Françoise Albrecht intervient ici en tant que
parent qui accompagne d’autres parents pour aider à mieux vivre le quotidien, que ce soit
au niveau :
- des devoirs à la maison,
- des relations entre frères et sœurs,
- des relations avec les parents,
- des questions d’autorité, de sommeil, de
comportement avec les autres enfants …
…tout ce qui fait la vie quotidienne.
Et si d’aventure, une consultation pour un
suivi psychologique semble judicieux, on
aborde le sujet ensemble. On peut même
préparer le 1er entretien si c’est souhaité.

Maryse Casanova,
Chargée du Bureau de l'Emploi / CCAS

ACCOMPAGNEMENT ÉDUCATIF
ATELIER DʼAIDE PARENTALE

Le succès du Temps fort aux vacances d'automne nous conforte dans notre volonté de poursuivre
notre politique culturelle en direction de la jeunesse à St Cannat. L'équipe Culture vous attend ainsi
à chaque période de vacances scolaires pour des spectacles et des séances de cinéma gratuits à voir
en famille...
N'oubliez pas de réserver au 04 42 57 34 65.

Pour les rendez-vous à la bibliothèque, on réserve au 04 42 50 82 10.
Pour plus de précisions et en cas de nouvelles mesures restrictives dues à la crise sanitaire, consultez le
site internet de la Ville, saint-cannat.fr

CINÉMA, CONTES ET THÉÂTRE
POUR LES VACANCES DʼHIVER

L'INCROYABLE HISTOIRE DE JÉRÉMY FISHER
Conte philosophique & pièce de cirque pour petits et

grands de la Cie Le Fil d'Ariane
On dit souvent : « c’est une histoire vraie »...

Mais cette histoire serait-elle moins extraordinaire,
si elle n’était pas réelle, mais juste vraie ?

D’après Jérémy Fisher de Mohamed Rouabhi
Samedi 27 février

18h Salle Yves Montand
Entrée gratuite - Tout public dès 6 ans - Durée : 45 '

NATURE
Stage et spectacle du Théâtre Champ Libre
Après une semaine de stage (choix des textes, dans
un panel proposés et/ou sur proposition des jeunes -
Découverte et compréhension des scènes par
l’improvisation - Travail du jeu de l’acteur), les
jeunes présenteront leur spectacle en création.
Direction Marie-Aude Forissier
Stage du 22 février au 26 février
Destiné aux jeunes à partir de 14 ans
Spectacle Vendredi 26 février
17h Salle Yves Montand
Entrée gratuite

BILAL, LA NAISSANCE D'UNE LÉGENDE
Film d'animation
Alors qu’il n’était qu’un enfant et rêvait de devenir
un grand guerrier, Bilal est enlevé loin de chez lui
avec sa sœur. Plongé dans un monde corrompu et
injuste, il va tout faire pour se libérer de sa
condition d’esclave.
Mardi 23 février
15h30 Salle Yves Montand
Entrée gratuite - Dès 4 ans - Durée 45'
Dans le cadre des Mardis Ciné Jeunes en partenariat
avec Christian Jourdain

LE GRAND LIVRE DES CONTES
Marionnettes, Théâtre d'Ombre et Vidéo

de la Cie l'Attrape Troupe
Ce spectacle accompagné de Musiques et Bruitages
joués sur scène, est l'épopée du vieux Sahadifatou à

travers le Grand Livre Des Contes.
Mercredi 24 février

10h30 Bibliothèque Edmonde Charles-Roux
Entrée gratuite - Dès 4 ans - Durée 30''

JEUNESSE

Depuis la rentrée, fin août, malgré la tempête COVID-19, les équipages de la crèche et
de la micro-crèche tiennent bon la barre pour que nos "pitchouns" soient accueillis dans
les meilleures conditions possibles, et pour cela nous tenons à les remercier et à leur
tirer notre chapeau, car c’est sans relâche, qu’au gré des protocoles sanitaires successifs,
elles font leur maximum pour que les crèches restent ouvertes et que les enfants
continuent de venir s’amuser sereinement. Elles gardent le sourire derrière leurs
masques et continuent de travailler, "comme avant", malgré les nombreuses
contraintes !

À l’occasion de Noël, tout a été mis en œuvre par les équipes, pour que la magie
opère :décoration des sections, repas et goûters gourmands, chants de Noël, et nous
avons même entendu dire que le Père Noël était passé…
Un grand merci aux enfants qui se sont transformés en petits lutins le temps de
préparer de jolies décorations qui ont pris place sur le grand sapin de la place Gambetta
aux côtés de celles réalisées par les enfants des écoles, de "L’ilot Folies", des "Petits bouts
de destins" et de "Planet’jeunes".

Nous souhaitons à tous, petits et grands, une douce et belle année 2021.
Nous croisons les doigts pour que la tempête prenne fin cette année, et que Lou
Cannat’iou et Mini Lou Cannat’iou puissent naviguer, à nouveau sereinement, épaulées
par la municipalité et portées par les parents, très investis, du conseil d’administration
de l’Association "Enfants et Loisirs".

Anne-Laure Falquéro,
Adjointe au Maire,
Chargée de la Petite enfance, de la Jeunesse et du Sport

LOU CANNATʼIOU
ET MINI LOU CANNATʼIOU GARDENT LE CAP !



SOLIDARITÉ

♦ Nous vous espérons en bonne santé !
Cette année 2020 fut une année très
déroutante, aussi bien au niveau sanitaire
qu'au niveau social.
Dans ce contexte, nous avons dû cesser les
repas du mercredi au sein du restaurant
scolaire et n'avons pu vous accueillir pour
vos activités habituelles.

♦Coffret de produits régionaux
Malgré le déconfinement partiel et même
si la convivialité n'a pu être retrouvée
autour du traditionnel repas de Noël, nous
avons souhaité vous protéger tout en
maintenant le plaisir des papilles par une
attention culinaire.
C'est pourquoi toutes les personnes nées
avant 1950 ont eu la surprise de se faire
livrer un joli coffret repas de produits
régionaux.

♦ Préservons le lien
Soyez sûrs que nous continuons à travailler
sans relâche pour vous offrir le plus
rapidement possible des moments de
convivialité, tant appréciés au sein de notre
commune.
Nous nous tenons à votre disposition pour
toute suggestion qui vous rendrait la vie
plus agréable dans notre village.
Continuez de vous protéger et pensez à nous
donner de vos nouvelles via les adresses
mails de Monique Guillet ou de Béatrice
Rossi, ou encore par le biais du CCAS.
Que cette nouvelle année vous soit douce
et heureuse auprès de ceux qui vous sont
chers.

Béatrice Rossi,
Conseillère Municipale
Chargée de la Citoyenneté des Seniors

Contacts

CCAS
04 42 50 82 26

maryse.casanova@ville-saint-cannat.fr

Monique Guillet
monique.guillet@ville-saint-cannat.fr

Béatrice Rossi
beatrice.rossi@ville-saint-cannat.fr

À NOS AÎNÉS TANT AIMÉS

La sophrologie : outil, de développement
pour répondre à une situation de stress, de
technique de savoir-être pour développer la
confiance, la motivation et la créativité
facteurs de réussite et de bien-être.
La sophrologie est une thérapie brève, une
philosophie de vie, une méthode simple,
efficace et accessible à tous pour réduire
son anxiété, mieux gérer son stress, mieux
vivre au quotidien à chaque moment de la
vie. La sophrologie apaise le mental et
favorise l'activité dans le sport, le travail, la
prise de parole… Elle aide à la
concentration, au bien être général pour se
reconnecter à soi.
Placer son souffle, détendre son corps et
calmer son mental aide notamment à la
démarche de recherche d'emploi, à gérer les
situations parfois douloureuses de la vie.

Tout le long de l'année vous seront proposés
des thèmes qui aborderont : le mieux
dormir, la confiance et l'estime de soi au
quotidien, la gestion des émotions et une
meilleure gestion de la douleur.
Pour de plus amples renseignements ou si
vous souhaitez participer à ces séances,
n'hésitez pas à nous contacter.

Maryse Casanova,
Chargée du Bureau de l'Emploi / CCAS

Ateliers de sophrologie
Séance de 1h15

2 jeudis par mois (à 15 jours d'intervalle)
Au Chalex (derrière la salle 4 Septembre)

04 42 50 82 26 ou 06 75 81 81 23

SOPHROLOGIE
EN "INSERTION SOCIALE" PROJET 2020 En situation de précarité, la variable d’ajustement du budget des

familles est le plus souvent celle dédiée à l’alimentation.
Le prix des fruits et légumes augmentent plus vite que le prix moyen
des produits alimentaires.
L’épicerie solidaire, Le petit panier, s’efforce de donner un accès à une
alimentation choisie, équilibrée et de qualité pour tous et a exploré
différentes solutions pour développer son offre en fruits et légumes, en
lien avec les acteurs locaux.
L’épicerie solidaire a créé un partenariat avec l’AMAP de Saint-Cannat
qui, à chaque début de semaine, offre un ou plusieurs paniers de
légumes Bio.
Une adhésion au réseau SOS ANDES nous permet d’acheter pour une
somme modique des fruits et légumes au chantier d’insertion La
Banaste de Marianne, situé à Marseille.
Les commandes sont livrées tous les jeudis matin.
Nous voudrions remercier le Champ de Blé pour ses dons
hebdomadaires sans oublier le magasin de producteurs, Carrément BIO
qui nous a également offert, au cours de l’année des surplus de vente.
Merci aussi au Village des Automates, aux anonymes pour leurs dons
réguliers de denrées.

Monique Guillet
Conseillère municipale
Déléguée à l’Action Sociale
Vice-présidente du CCAS

"LE PETIT PANIER" ET LE COMMERCE LOCAL

La Commune vient de créer un nouveau service afin
d'assister les saint-cannaden.ne.s dans leurs démarches
en ligne.

Il s'adresse en priorité aux personnes non équipées
d’outils informatiques.
Son objectif est de les guider dans la création d'une
adresse de messagerie électronique, d'un compte AMELI
(assurance maladie), un compte ANTS (agence nationale
des titres sécurisés, types
certificat d'immatriculation
des véhicules, passeports,
carte nationale d'identité,
titres de séjour), d'un
compte CAF, etc...

Ce service ne reçoit que sur
rendez-vous au numéro
suivant : 06 73 32 39 31
Laissez un message en
indiquant vos nom, numéro
de téléphone et objet du
besoin, vous serez rappelé
dans les meilleurs délais.
Lisiane Gardelle sera à
votre disposition pour vous
accompagner.

Monique Guillet,
Conseillère municipale

AIDES INTERNET
NOUVEAU SERVICE MUNICIPAL

Le service de téléassistance permet de se sentir en sécurité
chez soi.
L’appareillage est très simple : il s’agit d’un petit boîtier
que l’on garde sur soi en permanence, prêt à servir "en
cas de pépin".
Il suffit d’appuyer sur le bouton pour être en liaison avec
les services du Conseil Départemental qui alerte les
services médicaux d’urgence 24 heures sur 24.
Un autre bouton permet de dialoguer avec une hôtesse
pour un renseignement, un conseil, ou tout simplement
pour bavarder un moment, histoire de se sentir moins seul.
Le coût de l’abonnement à la téléassistance varie en fonction
des ressources. Une partie est prise en charge par le CCAS.
Ce montant est à régler auprès de Sylvie Dastugue
suivant la réception de la facture trimestrielle qui est
envoyée au domicile.

Monique Guillet,
Conseillère municipale Retrait des dossiers

CCAS : 1 rue Salengro,
Maryse Casanova 04 42 50 82 26

Pôle scolaire : 9 bis place Gambetta,
Sylvie Dastugue 04 42 50 82 04

DU CONSEIL DÉPARTEMENTAL DES BDR
QUIÉTUDE 13 TÉLÉASSISTANCE
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Après la tempête qui a donné lieu à des records historiques de pluies dans les Alpes-Maritimes, la ville de
Saint-Cannat a mis en place une collecte de denrées alimentaires non périssables et de biens de première
nécessité afin d’aider les sinistrés des vallées de la Roya et la Vésubie.
Vous étiez nombreux à répondre présents à l'appel en venant déposer vos dons à la mairie, devant la
supérette Vival ou devant le U Express.
La collecte prévue jeudi 8 octobre s’est finalement prolongée jusqu’au dimanche 11 octobre.
Le matin du lundi 12 octobre, un camion contenant plus de 6m3 de dons est parti en direction du 06.
Par votre mobilisation, cette collecte a tout simplement été incroyable.

Bravo et Merci à tous !

LES ALPES-MARITIMES EN DÉTRESSE
SAINT-CANNAT SE MOBILISE

épicerie solidaire

C.C.A.S.

SAINT-CANNAT

Le
petit
panier

LA FIBRE SOLIDAIRE
Tous les 1ers mercredis du mois de 9h à 12h,

place Gambetta.
Merci d’apporter les vêtements soigneusement emballés

dans des sacs bien fermés.



SOLIDARITÉ

Prochaines collectes à Saint-Cannat,
salle Revol de 15h00 à 19h30
(sous réserve de modification

due à la COVID-19) :

mercredi 17 février 2021
mercredi 21 avril 2021
mercredi 23 juin 2021
mercredi 18 août 2021

mercredi 13 octobre 2021
mercredi 8 décembre 2021

Dates de programmation modifiables selon les mesures sanitaires en cours

Thierry WYSS
Présidentdel'AmicaleDonneursdeSangVolontairesdeSaint-Cannat.

Vous êtes de plus en plus nombreux et nombreuses à venir
donner à Saint-Cannat et nous vous en remercions. Covid-19
ou pas, les besoins en sang sont identiques, ils augmentent
même d'année en année. Il faut 1 000 poches de sang par jour
dans notre région. En temps normal, seulement 800 sont
prélevées, mais pendant cette épidémie, une baisse importante
des dons est constatée. Les réserves sont au plus faible depuis
10 ans. Aidez-nous à inverser cette tendance, la région PACA ne
doit plus être déficitaire.

Le don du sang reste le geste incontournable qui sauve des
vies tous les jours
1 000 000 de malades sont soignés chaque année pour des
pathologies très diverses : personnes atteintes d’un cancer et
que la chimiothérapie affaiblit ; polytraumatisées ; hémorragies
suite à un accouchement, un accident, une opération… greffe
d’organe ; déficit des défenses immunitaires, maladies auto-
immunes ; lutte contre les maladies du sang (drépanocytose) ;
troubles de la coagulation sanguine (hémophilie) ; traitement
des grands brûlés ; lutte contre le tétanos, les hépatites, les
maladies rénales …
Savez-vous que 97 % des Français(e)s sont favorables au don
de sang mais que seulement 4 % le donnent ?
Nous pouvons tous et toutes avoir besoin de sang du jour au
lendemain. Alors, donnons tant que cela est possible !

État des collectes à St Cannat
Depuis 2 ans, vous êtes suffisamment nombreux pour que
l’équipe de l’EFS soit constituée de 2 médecins et de 2
infirmier(ère)s, ce qui ouvre à 59 rendez-vous par collecte (3 à
4 créneaux par ¼ d’heure). Nous sommes aujourd’hui à un
nouveau cap : si à chaque collecte, plus de 70 donneurs.ses se
présentent, nous pourrons prétendre à un(e) 3ème infirmier(ère)
ce qui porterait le nombre de rendez-vous à 89 (5 créneaux par
¼ d’heure).

Collectes de sang sur rendez-vous
Depuis le premier confinement, toutes les collectes de sang sont
sur rendez-vous. Vous devez réserver votre place au choix sur :
- la page Facebook du "Don du Sang Saint-Cannat" : le bouton
"Réserver" en haut de la page (vous n’avez pas besoin d’un
compte Facebook pour y accéder) vous mène directement vers
les créneaux de la collecte.
- la "bio" du compte Instagram "DONDUSANG_SAINTCANNAT"
vous y mène directement également.
- les SMS et emails que vous envoie l’EFS si vous donnez déjà à
Saint-Cannat.

- l’application "Don de sang" de l'Établissement Français du
Sang disponible sur Apple et Android. Cherchez le lieu de
collecte souhaité, cliquez sur le point de rendez-vous et laissez-
vous guider.
- le site "mon-rdv-dondesang.efs.sante.fr". Sélectionnez ensuite
la région PACA, recherchez "Saint-Cannat" puis cliquez sur le
bouton "Rechercher". Si les réservations sont ouvertes (environ
2 semaines avant la collecte), cliquez sur la poche de sang pour
prendre rendez-vous. Enfin, vous pouvez choisir votre
créneau.
Les avantages de la prise de rendez-vous sur internet :
-Simple à prendre
-Modifiable facilement
-Rappel du RDV avant la collecte par mail et SMS
- Très peu d’attente pendant la collecte
Si vous n’avez pas pris rendez-vous, venez quand même. Il y
aura peut-être une place libre pour donner, sinon vous serez
enregistré€ en quelques minutes en" intention de don" et serez
averti€ par l’EFS de la prochaine collecte.
À la collecte du 27 octobre dernier, 100% des rendez-vous ont
été honorés (60 personnes) et 8 personnes se sont inscrites en
"intention de don" soit 68 donneurs.ses présenté(e)s.
Si les attestations de déplacement dérogatoire sont toujours
nécessaires pour votre prochain don, cocher la case
"Déplacements pour motif familial impérieux, pour l'assistance
aux personnes vulnérables et précaires ou la garde d'enfants".

Comment se déroule un don de sang pendant la COVID-19 ?
Vous êtes accueilli(e) par un membre de l’association ou de
l’EFS, un masque neuf vous est remis et vous êtes invité(e) à
vous laver les mains. Les accompagnants ne donnant pas ne
sont pas admis. En respectant vos distances et le sens de
circulation, vous passerez les 4 étapes du don en une heure
environ pour sauver 3 vies !
- Inscription auprès de l’équipe de l’EFS : pièce d’identité
requise, questionnaire médical à compléter
- Entretienmédical avec unmédecin pour valider l’aptitude au don
- Prélèvementd’uneduréede5à10minutesparun(e) infirmier(ère)
- Repos et collation

En cas de traitement par médicament
Le fait de prendre des médicaments n’empêche pas forcément
de donner votre sang. Peut-être pouvez-vous donner
différemment. Les dons à visée non-thérapeutique, utilisés pour
la recherche, sont tout aussi utiles !
Faites le test au choix :
- sur le site internet www.dondesang.efs.sante.fr/puis-je-donner
- depuis l’application "Don de Sang" / bouton "Puis-je donner"
- venez vous renseigner sur la collecte.
- Faites le 0800 109 900, tapez 1 et demandez à parler à unmédecin
Vous ne pouvez pas donner ? Parlez-en autour de vous,
mobilisez vos proches et ami(e)s, c’est tout aussi important !

Conditions principales à remplir pour donner son sang :
-Etre âgé.e de 18 à 70 ans,
-Etre en bonne santé,
-Peser au moins 50 kg,
-Respecter 8 semaines entre 2 dons de sang total,

4 semaines pour les plaquettes et 2 semaines pour le plasma,
-Venir avec une pièce d’identité.

Autres sites d'information
-Application Don de sang de l’Etablissement Français du Sang disponible sur Apple et Android
-Site officiel de l’Etablissement Français du Sang : www.efs.sante.fr
-Site officiel du don de sang : www.dondesang.efs.sante.fr
-Trouver une collecte : www.dondesang.efs.sante.fr/trouver-une-collecte
-Etre invité.e à la collecte de mon choix sur :

www.mon-rdv-dondesang.efs.sante.fr/promessededon/formulaire

Dons de Plaquettes et de Plasma sur rendez-vous à Aix-en-Provence
EFS - Maison du Don Aix-en-Provence
25 Boulevard Aristide Briand, 13100 Aix-en-Provence
04 42 12 61 90

Amicale Donneurs de Sang Volontaires de Saint-Cannat
dondusang.saintcannat@gmail.com
FB : AmicaleDonneursdeSangVolontairesdeSaintCannat
Recherche web : #DonDuSangStCannat #Don du Sang Saint-Cannat
Instagram : DONDUSANG_SAINTCANNAT

LE DON DU SANG CONTINUE
À SAINT-CANNAT MÊME PENDANT LA COVID-19 !
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Les mois qui viennent de s'écouler ont été éprouvants et le sont encore
pour de nombreux secteurs d'activités. La Culture a aussi lourdement
souffert de cette crise sanitaire inédite. Les professionnels, compagnies et
artistes, les organisateurs de festivals, le cinéma, le théâtre et les concerts
en ont fait les frais.

Saint-Cannat s'est soumise aux mesures imposées et depuis le 2e confinement a décidé
d'annuler tous les spectacles jusqu'à fin décembre et de les reporter en réorganisant au
mieux le calendrier de la programmation culturelle dès janvier 2021, et dans la période de
couvre feu, d'en avancer les horaires. La Direction culturelle du département a même décidé
de prolonger jusqu'en juin les évènements élaborés dans le cadre de Saint-Cannat Capitale
Provençale de la Culture !

Il nous faudra être attentif aux éventuelles modifications de comportements des
spectateurs… Certains n'auront-ils pas pris l’habitude de visionner les œuvres dans des
conditions dégradées par rapport à une salle mais rendues satisfaisantes par la technologie ?
Au contraire, seront-ils pressés de retrouver le spectacle vivant qui permet une véritable
proximité avec le public ?
Parions qu'à St Cannat, même masqués et conscients des gestes barrières, vous serez
nombreux à vous déplacer pour applaudir les artistes en quête de scène !
L'équipe Culture a en tout cas hâte de vous retrouver pour que nous donnions ensemble à
la nouvelle année un air de fête, une année que nous souhaitons à chacun d'entre vous,
petits et grands, la plus heureuse et la plus sereine possible !

Dominique Camhi
Adjointe au Maire
Culture, Tourisme et Communication

MARION MAZADORIAN
One woman show
Marion revient à St Cannat pour notre
plus grand plaisir !
Samedi 3 avril

LE MALADE IMAGINAIRE
EN « LA » MAJEUR
Comédie musicale
L'esprit de Molière avec du swing...
on se régale !
Samedi 13 février

NOVECIENTO
Saint-Cannat Capitale accueille le
comédien italien Niccolo' Scognamiglio
pour une interprétation remarquable
de la pièce d'Alessandro Baricco. Un
spectacle qui ne vous laissera pas
indifférent...
Samedi 30 janvier

Les spectacles sont programmés à 18h30 salle Yves Montand. Entrée tout public 8 €.
Le nombre de place étant très limité, la réservation est obligatoire et indispensable

au Syndicat d'Initiative 04 42 57 34 65.
Nous vous remercions de penser à annuler en cas d'absence, la veille ou le jour même : 06 64 55 73 79

LA CULTURE RESTE
OPTIMISTE !

CULTURE



32 / PSC - JANVIER 2021 33 / PSC - JANVIER 2021

Près d’une vingtaine de poètes de Saint Cannat ont répondu à l’appel de la forêt en adressant leur poème à la Bibliothèque
de Saint Cannat sur le thème "Les arbres, la forêt".
4 lauréats ont été sélectionnés. Ils auront le bonheur de venir dire leur poème le samedi 5 juin 2021 en ouverture de « Seuls
les arbres… » la saison 3 de Paroles de Méditerranée, accompagnés par les musiciens du trio.

Équipe Culture St Cannat

SEULS LES ARBRES …
LE RÉCITAL POÉTIQUE, QUI FAIT DU BIEN !
"D’Ovide à Moustaki en passant par Mahmoud Darwich et Adonis, tous les
poètes de la Méditerranée célèbrent les arbres, qui nous sont si familiers et
si précieux. Pour sa saison 3, l’équipe de Paroles de Méditerranée propose
un nouveau récital "SEULS LES ARBRES… ", naturellement poétique !
Plus de 20 poèmes mis en musique par Anne Gastine et Fouad Didi, dits
par Philippe Gastine. Un moment de respiration sensible et intense, mis
en image par les photos de François Mouren- Provensal !"

Prévu en novembre dans le cadre de la Semaine de
l’Environnement, il est reporté au samedi 5 juin 2021 à Saint Cannat

CONCOURS "LES ARBRES, LA FORÊT"
DES ST CANNADENS FRIANDS DE POÉSIE

Vous avez pu profiter, avant le 2è confinement, de l'ouverture de la Saison culturelle.
Chorale, Concert lyrique, Contes en balade, Concert de jazz...

Que de beaux moments nous avons vécus ! Vous êtes venus nombreux
et à chaque fois avez été conquis !

La rentrée de choeurs
Le chef Cyril Martial et ses choristes...

des instants de joie partagée
devant l'Eglise.

Contes en éventail
Avec Sylvie Vieville, Catherine Caillaud

et Serge Valentin, la nature a une
autre saveur !

La soirée lyrique
Un concert inoubliable dirigé par Jacques Chalmeau

Le Jazz festival Roger Mennillo
En partenariat avec l'équipe Culture,
programmation de Kirk Lightsey avec
les musiciens de Roger Mennillo.

Jazz, quant tu nous tiens !

CULTURE

♦ Festival de l'imaginaire
La bibliothèque de Saint-Cannat a
participé, cette année, au festival de
l’imaginaire organisé par le Territoure
Métropolitain du Pays d’Aix la
médiathèque de Lambesc. Dix enfants
ont pu s'inscrire, le mercredi 7
octobre, à deux ateliers d’initiation
aux jeux de rôle intitulés "Le voleur
de livres". Nous remercions nos
courageux aventuriers !
Le jour même et toujours dans le
cadre du festival, les lecteurs de la
bibliothèque ont pu rencontrer au
jardin Joseph Richaud le romancier
Olivier Gay, auteur notamment des
"Gardiens de la comète" et de "Noir
est ma couleur" pour une discussion
sur le métier d'écrivains.
Et pour finir, à l'école des Santolines,
les élèves de la classe de CE2-CM1 de
Madame Ribes ont ,quant à eux,
découvert les différents genres de
l’imaginaire à travers un atelier "Crée
ta chimère" - intervention qui s’est
clôturée par la création d’un
personnage grâce à une technique de
dessin et de collage.

♦ Petit renard attend
Le mercredi 21 octobre, malgré une
jauge limitée, nous avons eu le plaisir
d’accueillir dans le cadre du Temps
fort Jeune public, le spectacle de
marionnettes "Petit renard attend"
joué par la compagnie le Jardin
d’Alice qui a enchanté les plus jeunes.

♦ Atelier BD
La bibliothèque a pu organiser un
stage de bandes dessinées étalé sur
trois jours les 26, 27 et 28 octobre.
Dans le respect des règles sanitaires
les plus strictes, 10 enfants ont pu
découvrir ou parfaire leur
connaissance dans le domaine de l'art
séquentiel.

♦Nous serons toujours là pour vous
Depuis début novembre avec le
reconfinement, la bibliothèque est
repassée en mode drive - pour une
durée indéterminée…
Malgré l'épidémie, l’équipe de la
bibliothèque a continué sa mission de
lecture publique en s’adaptant à la
situation.
Depuis le premier déconfinement,
nous avons mis en place un cadre
sanitaire très strict avec un nettoyage
systématique des ouvrages et une
mise en quarantaine de quatre jours.
Nous remercions les lecteurs qui ont
su respecter les consignes de sécurité
lors de leur présence dans nos locaux.
Pendant cet épisode 2 du
confinement, nous sommes à vos
côtés à travers notre newsletter, les
réseaux sociaux et par téléphone si
vous avez besoin de conseils dans le
choix de vos livres. En ces temps un
peu tristes, nous avons tous besoin
d’un peu d’évasion et si nous pouvons
vous aider à oublier un petit peu ce
contexte, soyez assurés que nous
serons toujours là pour vous.
Même si l'avenir semble encore
incertain, la bibliothèque continue de
préparer le festival Geek Family qui
devrait se dérouler le 6 février 2021.
Ce festival est rendu possible grâce
au label Saint-Cannat , Capitale
provençale de la culture. Cet
événement rassemblera les grands
thèmes de la culture pop et geek
comme les jeux vidéo, la bande
dessinée, les romans fantastiques et
d’autres surprises aux couleurs de
Star Wars.
Bonne année 2021 !

Thierry Jullien
Responsable de la bibliothèque
municipale Edmonde Charles-Roux

Depuis la rentrée, la bibliothèque a repris ses activités presque normalement.
Si certaines d’entre elles ont dû être malheureusement annulées à cause des
conditions sanitaires, nous avons malgré tout pu continuer à partager de
nombreux moments.

Atelier BD

Petit renard attend

Personnage de l'atelier "Crée ta chimère"

Olivier Gay au festival de l'imaginaire

Bibliothèque Municipale Edmonde Charles-Roux
04 42 50 82 10

bibliotheque@ville-saint-cannat.fr
Facebook @bibliothequesaintcannat

Instagram @bibliosaintcannat
Adresse de connexion pour consulter le catalogue

saint-cannat-pom.c3rb.org ou saint-cannat.fr

BIBLIOTHÈQUE EDMONDE CHARLES-ROUX
CONTINUONS

ET PARTAGEONS
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♦ Un nouveau Festival en préparation
Du 2 au 4 octobre 2020, Festiv’Actes en Scènes a
organisé son 7ème festival de théâtre et musique.

Dans un contexte sanitaire difficile, la préfecture des
Bouches-du-Rhône a donné l’autorisation pour le
maintien en octobre 2020 de notre activité culturelle.
Avec le soutien de la commune dans le cadre de Saint
Cannat , Capitale provençale de la culture, Festiv’Actes 7
a pu ainsi proposer des spectacles de théâtre et de
musique autour de la salle Yves Montand et sous un
chapiteau dressé pour l’occasion.
Festiv’Actes en Scènes remercie chaleureusement les
bénévoles, adhérents, artistes et surtout les spectateurs
qui se sont déplacés pour cet évènement et qui ont
scrupuleusement respecté les gestes barrières lors de
cette manifestation. À notre connaissance, aucun cas de
COVID-19 n’a été signalé après la manifestation ayant
regroupé, lors de ces trois jours, environ cinq cent
personnes.

♦ Le 8è Festival en septembre 2021 !
Notre aventure continue et nous préparons déjà notre
huitième festival qui devrait se tenir la troisième
semaine de septembre 2021.
À travers l’atelier des KREDIS, Festiv’Actes en Scènes
reprend l’activité lancée il y a plus de vingt ans par
l’Atelier du Possible sous la houlette de Bernard Colmet.
Les premières répétitions de l’atelier Théâtre et Chant
des KREDIS, animé par une nouvelle metteure en scène
et un nouveau musicien, ont été perturbées par les
restrictions sanitaires et nous attendons avec impatience
la reprise des nos activités hebdomadaires afin de
pouvoir préparer et vous présenter notre spectacle qui
ravira une nouvelle fois petits et grands.

♦ La place de la culture revêt une importance
primordiale dans la période troublée que nous
traversons.
Victor Hugo a écrit : «Le théâtre n'est pas le pays du réel
: il y a des arbres en carton, des palais de toile, un ciel de
haillons, des diamants de verre, de l'or de clinquant, du
fard sur la pêche, du rouge sur la joue, un soleil qui sort de
dessous la terre. C'est le pays du vrai : il y a des cœurs
humains dans les coulisses, des cœurs humains dans la
salle, des cœurs humains sur la scène.»

L'équipe organisatrice

Festiv’actes en scènes,
06 28 09 88 56
festivactes@gmail.com

FESTIVʼACTES EN SCÈNES

Plaisir de vous donner quelques nouvelles des stages amateurs théâtre et chanson de
l’Atelier du Possible pour 2021.

Les stages en week-ends

♦ Stage "Le jeu, le jeu, le jeu !”
Samedi 13 & dimanche 14 mars
Samedi 29 & dimanche 30 mai
Animés par Bernard Colmet, des week-ends pour reprendre - ou découvrir - de
façon ludique tous ces exercices qui “font” théâtre, qui façonnent l’acteur. Corps,
voix, improvisation, émotion.
Ouverts à tous, débutants et amateurs passionnés.
Coût du week-end : 120€

♦ Stage "Chansons sur scène"
Samedi 20 & dimanche 21 mars
Samedi 17 & dimanche 18 avril
Chaque participant a une chanson individuelle, un duo et une chanson collective à travailler
en amont du stage.
Ces week-ends animés par Bernard Colmet et Diego Bordonaro sont destinés aux personnes
ayant une expérience du chant solo sur scène, ou une bonne expérience de chorale.
Coût du week-end : 160€
Les week-ends "Chansons sur scène" sont suivis d’une présentation de travail, où le public
est invité à nous rejoindre, les dimanches 21 mars et 18 avril à 18h, salle Yves Montand
Renseignements et inscriptions
bernardcolmet@wanadoo.fr - 06 700 712 81

♦ Stage "Les journées du théâtre"
Les samedi 23 janvier, 13 mars, 17 avril, 5 juin
Les chemins du fond à la forme, journées au féminin
animées par Dominique Duby autour du thème de "La
Guerrière".
Un espace de reconnaissance et de recherche en soi des
mécanismes du vivant.
Coût de la journée : 60€
Renseignements et inscriptions
dominique.duby@wanadoo.fr - 06 67 61 62 24

♦ Les ateliers
Les 2 et 4 octobre derniers, l’atelier “Théâtre et chanson” s’est donné
sur scène à la salle Yves Montand, dans le cadre de Festiv’Actes 7,
avec “Bouquet final” sa dernière création.
L‘atelier Théâtre du lundi n’a malheureusement pas pu aboutir sa
création, en raison des conditions sanitaires.

L’Atelier du Possible a animé les ateliers hebdomadaires de Saint-Cannat depuis 1998.
Ils ont été avant tout des lieux de rencontre et de créativité.
22 années de bonheur, 39 créations originales, 103 représentations, 5 000 heures
d’ateliers et de répétitions, 12 361 spectateurs, 163 participants depuis la création.

Merci à tous, public et Municipalité, d’avoir contribué à les faire vivre et vibrer.

À partir de 2021, les ateliers "Théâtre" et "Théâtre et chanson" continuent, avec de nouvelles
équipes, et ça, c’est formidable !

L’atelier “Théâtre”, le lundi soir de 20h30 à 23h, à la salle Yves Montand est animé par
Marie-Aude Forissier pour l’association Champ libre.
Festiv’Actes en Scènes reprend l’organisation de l’atelier “Théâtre et chanson”, le mercredi
soir de 20h30 à 23h, salle Yves Montand.

Bernard Colmet,
Pour l'Atelier du Possible

L'ATELIER DU POSSIBLE
DES STAGES ET DES ATELIERSEn cette période incertaine, fermons les yeux et

regardons au loin. Prenons le temps, rêvons un peu...
15 ans. 15 ans que Champ Libre propose des ateliers et
des stages théâtre pour les enfants de la communes (et
des communes environnantes)
Ah ! On en a vu passer des générations de petit(e)s Saint
Cannaden(ène)s. Tous ces petits moments magiques de
notre existence.
Quoi de plus essentiel que ces moments de découverte,
d’échange, d’écoute, de questionnement, d’ouverture sur
le monde ?
Quoi de plus essentiel que cette joie partagée sur scène ?
Quoi de plus essentiel que ces moments de vie, que de se
sentir vivant ?
Des ateliers et des stages enfants
donc, et depuis la rentrée 2020, un
atelier adulte, dans la continuité de
l’atelier du Possible. C’est avec une
grande joie, un grand enthousiasme

et une certaine fierté que nous reprenons ce flambeau.
Alors dépassons nos peurs, montons sur scène, pour dire,
pour raconter, sans censure...
Montons sur scène et vivons !

Marie Aude Forissier
Champ Libre,
Ateliers théâtre enfants ados adultes
06 25 76 80 59
assochamplibre@free.fr

CHAMP LIBRE 2021 15 ANS D'ATELIERS !



♦ Assemblée Générale du samedi 24 octobre
Le samedi 24 octobre dernier a eu lieu l’Assemblée
Générale. Après la lecture du bilan moral par la
secrétaire Marie France Jourdain et du bilan
financier par la Trésorière Dany Enciso, le
Président Christian Jourdain a remercié tous les
responsables de sections et les membres du
Conseil d’ Administration pour leur implication
dans les nombreuses activités du Foyer Rural
malgré la Covid 19. La présence de nombreux élus
et les interventions du Maire Jacky Gérard et du
premier adjoint Joël Levi Valensi furent appréciées.
Dans cette année très difficile et après décision du
Bureau il n’y pas eu de renouvellement de celui-ci.

♦ Sport Santé
Le Foyer Rural s’est inscrit dans la démarche
"Sport Santé" mise en place par la Municipalité
avec Sylvie Boulinguez comme animatrice
sportive.

♦ Annulations et reports de manifestations
En septembre après un démarrage timide des
sections, la 2è vague de la Covid 19 est venue de
nouveau perturber nos activités. Reconfinement.
Toutes les animations des sections culturelles et
sportives sont fermées.
Report de la Conférence Altaïr sur la Suisse.
Annulation de la sortie annuelle de la section
randonnée. Pour rappel, une sortie de 6 jours avait
été programmée en Bretagne.
Au mois d’octobre annulation de l’Open
international de Gateball organisé par le Comité
Départemental du Sport en Milieu Rural en
partenariat avec le Foyer Rural. Il a été remplace
par une rencontre "Club".
Actuellement nous sommes en attente d’une
décision gouvernementale, mais le bureau se pose
beaucoup de questions. Les sections vont-elles

redémarrer normalement ? Les intervenants vont-
ils continuer leur activité ? Les adhérents vont-ils
renouveler leur adhésion ?
Une nouvelle activité de cours d’Italien qui devait
débuter en octobre est en attente.

♦ Hommage à Christophe Hauville
Je voudrais terminer ces quelques lignes en ayant
une pensée pour notre ami Christophe Hauville
qui nous a quitté rapidement. Depuis de
nombreuses années Christophe était membre du
Conseil d’Administration, il participé depuis de
nombreuses années au relais de la Saint-Jean. Il
était adhérent à la Maintenance Provençale des
Feux de la Saint-Jean, toujours prêt pour se
déguiser au Carnaval, et il avait toujours le mot
pour rire et nous remonter le moral dans les
moments difficiles.
Nous remercions La Municipalité de Saint-Cannat,
Le Conseil Départemental et la Fédération
départementale des Foyers Ruraux des Bouches du
Rhône pour leurs aides dans cette période très
difficile.
Nous, membres du Bureau, mettons tout en œuvre
pour relancer après le déconfinement toutes nos
activités dans de bonnes conditions.

Christian Jourdain,
Président du Foyer Rural

Au mois de mars à l’annonce de la pandémie de la COVID 19 et le confinement de la population, le Foyer
Rural a arrêté toutes ses activités culturelles et sportives. Après une réunion du Bureau nous avons décidé
de maintenir au minimum les prestations de nos intervenants.

Le Carnaval et les Feux de la Saint ont été annulés,
le Festival du Cinéma plein air a été reporté.
Après un léger déconfinement début juillet, l’équipe
du Foyer Rural a participé au jardin Joseph Richaud
avec le Cofet à l’organisation de la soirée concert
avec le groupe Bandura de Théo Pastor.
Le Festival du Cinéma plein air, bien que
déprogrammé début juillet et reprogrammé la 2è
semaine d'août avec l'aval des distributeurs de films,
a connu un très grand succès. Nous avons ainsi pu
diffuser 3 films :
- Le Lieu du Crime, film d’André Techine avec
Catherine Deneuve, Victor Lanoux et Nicolas Giraudi,
acteur natif du village.
- Le goût des merveilles, film Eric Besnard avec
Virginie Efira
- Raoul Taburin, film de Pierre Godeau avec Benoit
Poelvoorde.
Nous avons également participé au jardin au
traditionnel loto du 15 août organisé par le Cofet en
mettant à disposition la sonorisation.
Fin août nous avons été présent au Forum des
Associations organisé par le Syndicat d’Initiative.

LE FOYER RURAL
TRIBUTAIRE DE LA COVID 19

Christophe Hauville avec le Prince Albert de Monaco
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ÉCOLE MUNICIPALE
DE MUSIQUE À VENIR
♦ La rentrée de l’école de musique : masqués mais en chair et
en os…
Après ses 4 mois de travail à distance lors du premier confinement
et les élections municipales qui lui ont attribué deux nouveaux élus,
Dominique Camhi suppléée par Matthieu Ribes, l’école de musique
avait repris ses cours en présentiel dès septembre 2020 et c’est avec
le plus grand plaisir que nous avions retrouvé nos élèves. Nous
avions eu aussi la bonne surprise de constater que malgré la
situation sanitaire et sociale, nombreuses familles avaient fait le
choix d’inscrire leurs très jeunes enfants dans notre école de
musique. Sans doute récoltons-nous les fruits de nos classes de
découvertes instrumentales ouvertes depuis 3 années pour l’éveil
musical dès 4 ans ?
La reprise s’était faite bien sûr dans le respect des consignes
sanitaires en vigueur : port du masque pour tous dès 10 ans, vitre
anti-postillons dans les cours d’instrument à vent, désinfection des
mains, des claviers, des instruments, aération des locaux, etc.
L'équipe Culture avait un joli agenda à mettre en œuvre dans le
cadre de St Cannat Capitale provençale de la culture mais certains
spectacles ont dus être annulés, pour cause de mesures restrictives.
Ceci dit, le concert lyrique dirigé par Jacques Chalmeau présentant
des extraits d’opéra célèbres comme Carmen ou la Flûte enchantée,
a pu se faire. Concert qui a laissé bouche bée les élèves amenés sur
nos conseils par leur parents.

♦ L’école de musique : un besoin essentiel quelle que soit la
distance !
Dans l’urgence, quand on n’a pas le choix, tout apparait "mieux que
rien". Les élèves petits et grands, les professeurs, sont d’une bonne
volonté exemplaire. Malgré les difficultés de connexion
téléphonique entre autres, chacun s’accroche avec une attention
redoublée pour suivre les consignes, écouter les extraits musicaux
exécutés par les camarades et répondre comme dans un "vrai"
cours de FM : les doigts se lèvent spontanément, on attend avec
impatience d’être celui qui sera choisi pour donner la réponse, ou
au contraire, on se frotte la tête, on n’a pas encore fini d’écrire les
rythmes qui pourtant sont bien présents dans la mémoire mais
restent encore énigmatiques… ; idem en cours d’instrument, une
fois le téléphone savamment positionné pour la meilleure captation,
les élèves exécutent leur morceau, professeurs et élèves se placent
spontanément dans une écoute redoublée qui les exténue mais les
corrections et conseils fusent.
Alors on reste impressionné car finalement "en direct mais à
distance", le cours se fait ! Même flou, même accroché dans le cadre
d’une petite fenêtre de son téléphone, on a la possibilité de réviser
certaines notions, d’en apprendre de nouvelles et de faire des
progrès. Et puis surtout - ce qui devient finalement un avantage - on
n’a plus de masque ! Voilà 2 mois que nous n’avions pas revu vos
visages !
Parallèlement à ce travail "en direct", d’autres professeurs proposent
de travailler "en retransmission". Ils préparent et envoient des
fichiers photo, audio ou vidéo, autant de petits supports ou "tutos"
personnalisés pour aider son élève à travailler. En échange, les
élèves renvoient leur travail écrit ou leur enregistrement, passant
par la douloureuse épreuve de l’enregistrement si formateur... et
oui, fini le bon temps où certains pouvaient ne pas faire leur devoir
de FM ou revoir leur morceau sur leur instrument en attendant le
cours suivant… ! Nouvel avantage… pédagogique cette fois.
Pour finir sur ce chapitre que nous aimerions tous quand même
laisser derrière nous, je voudrais rendre hommage aussi à la bonne
volonté des parents, des grands-parents voire des nounous, qui
durant cet épisode d’enseignement à distance, ont "marché sur la
tête" pour suivre la cadence et accompagner les plus petits
logistiquement et pédagogiquement parlant.

Sophie Vallauri,
La Directrice

Prochains rendez-vous de l’école de
musique
- Samedi 23 janvier à 16h salle Yves
Montand : concert Tous en scène :
"Tous (seuls) en scène"
Initialement, à cette date, nous aurions
dû présenter pour ce concert des
élèves Tous en scène, une soirée
intitulée "La tentation capitale. N'ayant
pas pu préparer ce programme qui
implique dégustation et stage de
composition pour nos élèves reportés
cause Covid, nous présenterons à cette
date un Tous en scène mettant à
l'honneur le travail de chacun pendant
ce reconfinement ainsi que les élèves
qui ont réussi leur concours d'entrée au
conservatoire d'Aix en Provence juste
avant le confinement , à savoir Mattéo
Durieux (piano) et Charlotte Nicaise
(guitare) que nous félicitons encore
ainsi que les professeurs qui les ont
préparés, à savoir Caty Levy et Anne-
Cécile Droneau.
Évidemment, étant donné la difficulté
du suivi des cours à distance pour les
ensembles instrumentaux, d'orchestre,
de jazz et de musique actuelle, les
élèves cette année seront moins Tous
en scène, que Tous, seuls en scène !
Pour autant les duos qui auront réussi
à être travaillés à distance, notamment
les pièces que notre compositeur en
résidence, Florent Gauthier, a écrites
pendant le reconfinement
spécialement pour notre école de
musique et que j'ai transmises aux
professeurs, seront jouées à ce
moment-là et mettront pour ainsi dire
"l'eau à la bouche" du public en
attendant le concert de la Tentation
capitale qui quant à lui, sera reporté au
30 mai prochain.

- Samedi 27 mars, 18h salle Yves
Montand : concert Les solistes de la
Philharmonie & Petit concert de
chambre des élèves
Les élèves qui suivent les cours de
musique de chambre avec Stéphanie
Olive, Ingrid Kunzmann et Claire
Muller sont invités à se produire lors de
la 1ère partie de ce concert. En amont
de ce concert ils pourront aussi
bénéficier des conseils des artistes lors
d'une master-class publique. Quant aux
autres, leur présence en tant que public
fait partie intégrante de la formation
que nous dispensons au sein de notre
école de musique. Merci donc de bien
noter cette nouvelle date sur vos
agendas.

CULTURE



SPORT & BIEN-ÊTRE

♦ Le sport et la santé sont indissociables
La pandémie qui perturbe cette saison 2020-2021 doit
nous inciter à pratiquer d’autant plus un sport. Une étude
récente montre que les deux-tiers des adolescents sont
trop sédentaires, une autre que les performances
physiques ont considérablement baissé ces dernières
décennies. Nos champions et leurs records sont l’arbre
qui cache la forêt.
Notre club s’est engagé depuis plusieurs saisons dans une
démarche qui prend en compte cette dimension. En
partenariat avec Santé Sport Provence sur Aix-en-
Provence (www.santesportprovence.com), nos jeunes de
10 à 16 ans bénéficient tous d’une visite médicale
gratuite financée par le département des Bouches-du-
Rhône. Au programme : électrocardiogramme, étude de
la posture, nutrition, aspects psychologiques. Nous avons
mis en place un suivi médical de haut niveau avec
médecin du sport, podologue, kiné et des procédures
accélérées pour les échographies et les IRM.
Pour autant, il n’y a pas d’inquiétudes à avoir. Les
blessures sont beaucoup plus nombreuses en dehors du
club qu’en pratiquant le handball. D’ailleurs, les
pratiquants les plus réguliers sont beaucoup moins
blessés et moins gravement que les autres.
C’est à l’adolescence que nos enfants construisent leur
capital santé. A condition de ne pas considérer le sport
comme un divertissement d’enfance. Beaucoup d’enfants
arrêtent la pratique au lycée pour “donner la priorité” à
leurs études. Pourtant, l’expérience nous montre chaque
saison que ceux qui réussissent le mieux leurs études et
leur entrée dans la vie professionnelle sont ceux qui
s’investissent le plus dans le sport. Les admissions
universitaires et les ressources humaines sont de plus en
plus sensibles à cet aspect d’un CV.

♦ La réussite déjà au rendez-vous !
Les trois premiers mois de la saison ont déjà permis à nos
joueurs de briller.
Les -17 ans féminines se sont qualifiées pour la sixième
saison consécutive en Elite, le championnat qui regroupe
les 12 meilleures équipes de la Région PACA.

Pour la première fois, nos -15 ans et nos -17 ans
masculins tentaient aussi d’accéder à ce niveau. Nous
avons mesuré le chemin qu’il nous reste à parcourir mais
ils ont réussi à se qualifier pour les brassages qui donnent
accès à l’Excellence région, un objectif plus à leur portée.
Nos -13 ans féminines et nos -13 ans masculins tenteront
aussi d’accéder à ce niveau.
Avec l’arrivée de jeunes formé.es au club, nos équipes
adultes sont désormais aussi très performantes et visent
l’accession au niveau régional.

♦ Rejoins-nous !
Si tu as envie de nous rejoindre, il ne faut cependant pas
se laisser impressionner. Si tu es motivé.e, il ne te faudra
que quelques mois pour apporter un plus, même aux
collectifs les plus performants. Notre équipe technique,
renforcée par l’arrivée d’un deuxième salarié à plein
temps, Jordan Boudouin, permet de faire progresser très
vite les débutants.
Notre offre ne se limite pas à la pratique compétitive.
Avec le babyhand, le handfit et le hand à 4 nous
proposons à tous des activités sport-santé ludiques.
Et nos conditions de pratiques déjà exceptionnelles avec
trois gymnases, vont encore s’améliorer avec la mise en
service de celui de Saint-Cannat en fin de saison.

Il est donc temps de bouger et de participer à une belle
aventure collective !

Bien sportivement

L’équipe du Handball Concernade

Handball Concernade
www.hbconcernade.com
06 85 66 80 18
6313096@ffhandball.net

Nos U17 féminines heureuses après leur qualification dans un tournoi très disputé.

DES RAISONS SUPPLÉMENTAIRES POUR FAIRE DU SPORT
HANDBALL CONCERNADE
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Pour la 2ème fois en 6 mois, la GV de St-
Cannat (GVSC) a dû faire face à la crise
sanitaire et s’organiser pour ne pas priver ses
adhérents des bienfaits de l’activité physique,
absolument indispensable pour garder le
moral et se maintenir en forme.
Comme pour le premier confinement, grâce

au dévouement et au dynamisme de nos
animatrices, certains cours prévus dans le
planning ont été assurés en présentiel (cours
de gymnastique et marches adaptées), pour
les personnes atteintes d’une Affection
Longue Durée (ALD).

L’ensemble des tarifs de la saison 2020/2021 est resté inchangé, avec un dédommagement, pour les
adhérents inscrits en 2019/2020, qui se réinscrivaient pour la saison complète 2020/2021, pour
l’ensemble des cours ou pour un seul cours.

Les membres de la GV participent régulièrement à des compétitions de Marche nordique (Foulée du
Foussa, course du Bailli, course de la Trévaresse …) dans une ambiance conviviale et des projets de
sorties à thème (sortie raquettes, marche au bord de mer, …) sont prévus dès que cela redeviendra
possible.

Dès le retour de jours meilleurs nous vous invitons à la "Semaine des amis" qui se déroulera la dernière
semaine du mois de janvier 2021 : les adhérents peuvent venir accompagnés d’amis pour venir bouger
avec nous dans les salles de cours ou sur les chemins.

Enfin, nous avons le plaisir de vous informer que depuis le 11 septembre dernier, le Bureau de la GVSC
a reçu le renfort de 5 personnes, élues par son AG. Bienvenue aux nouvelles recrues et bon courage … il
y a tant à faire !.

Nous espérons vous retrouver très prochainement en pleine forme.
Sportivement !

L’équipe de la GV

Gymnastique Volontaire de St Cannat
Chantal Pellegrin 06 41 10 42 60
Karine Saunier 06 86 97 07 18
gvstcannat@gmail.com

AVEC LA COVID, LA GV SʼORGANISE



SPORT & BIEN-ÊTRE
LE BOXING CLUB ST CANNAT

FIER DE SES COMPÉTITEURS
Par rapport à l'année précédente le nombre d’adhérents
a doublé, ce qui est très encourageant, surtout avec la
saison blanche que nous avons connue.

♦ Des sections bien remplies
Cette année la section baby reprend du service avec des
enfants âgés de 4 ans.
Le groupe des enfants s'agrandit avec des compétiteurs .
Le groupe ados/adultes explose. Merci aux anciens qui
ont renouvelé cette saison et bienvenue aux nouveaux
qui viennent pour certains de communes alentour.

♦ Une saison encourageante
C'est une belle saison qui commence pour nous
malgré la pandémie.
Nous avons déjà participé à une compétition le
17 octobre dernier à Château Arnoux, ce qui a
permis à certains de faire leurs premiers pas et se
sont qualifiés pour la suite de la saison.
Les résultats sont d'ailleurs encourageants. Nous
avons plusieurs vainqueurs de la COUPE PACA

en k1 rules. Je tiens à les féliciter car il n’est pas facile de monter sur le tatamis ou un ring... il faut avoir du cran !
Nos qualifiés : Lea C., Serena C., Maxime D., Boris G., Katia G.
Les 2 autres compétiteurs Gabin V. et Martin T. sont tout aussi vainqueurs pour moi car ils sont tombés sur des
adversaires expérimentés.
Notre coach s'est elle-même lancée dans l'aventure... Ainsi, une bonne façon de motiver ses troupes !
Durant la crise et le confinement, le Boxing club continue de se préparer pour les prochaines échéances avec des
programmes à faire 3 fois par semaine.
Hâte de tous vous retrouver pour de nouvelles aventures et être à nouveau tous réunis.
Sportivement !

Katia Gautier,
La Présidente
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CROSS TRAINING
UNE ANNÉE PLEINE DʼESPOIR
Au vu des évènements passés et de l’avenir
incertain, nous voulions dans un premier temps
remercier tous les adhérents de la Cross
Training St Cannat, de l’école du dos, et de la
boxe pour leurs nombreux messages de soutien
et d’encouragement à notre égard. Une chance
d’avoir autant d’adhérents motivés et investis
dans notre association sportive qui n’attendent
qu'une chose : la reprise du sport ! Les cours
de cross training et l’école du dos sont toujours
ouverts, qu'il y ait confinement ou non, aux
personnes possédant un certificat médical
permettant de continuer une activité sportive
nécessaire pour la santé !
Pour cette nouvelle année, plein de nouveautés
sont à prévoir ! Toujours autant motivés, nous
vous attendons de pied ferme pour cette
rentrée qui s’annonce des plus sportives ! Avec l’école du dos et sa rééducation multidisciplinaire nous proposons de
l'éducation thérapeutique et de l’exercice physique pour les personnes souffrant d’un mal de dos. Le Cross Training,
de plus en plus populaire, permet quant à lui de reprendre une activité physique, de venir se défouler tout en obtenant
des résultats rapides ! On y travaille l’ensemble du corps grâce à une intensité adaptée et à une combinaison parfaite
entre travail musculaire et cardio. Les séances sont courtes et dynamiques et se glissent facilement dans un planning
chargé !

Comme depuis maintenant plus de 7 ans, tous les cours de cross training et de l’école du dos sont donnés par des
kinésithérapeutes, présents à chaque cours, pour éviter les blessures, les mauvaises postures, et par-dessus tout, pour
vous motiver et vous encourager !
L’ensemble des membres du Bureau vous souhaite une bonne année à tous, et à très vite à la Cross Training St Cannat !

Cross Training St Cannat
06 89 9517 28
https://www.crosstrainingstcannat.com

♦ L’adaptation aux conditions du confinement grâce
à Zoom
Il se fait progressivement pour l’association Ar’Kana, avec
par exemple l’achat d’un casque-micro de qualité qui
permet d’entendre mieux la voix de celle qui guide et qui
permet aussi la diffusion, de meilleure qualité, de la
musique. Le Yoga de Samara se pratique sur des
musiques spécialement conçues pour cette pratique, qui
potentialisent les effets des mouvements : l’élément
musical est important.

♦ L’atelier du Dos régénéré
Réalisé par zoom en novembre il a été concluant, à
nouveau en incluant quelques éléments "techniques":
partage d’écran avec les postures pour que chacun puisse
bien voir, j’avais moi-même à disposition un grand écran
pour vérifier le positionnement de chacun. Les
participants étaient régénérés et sont repartis avec des
postures à pratiquer, adaptées à leur douleur ou fragilité.

♦ Pause régénérante
Une Pause régénérante de 30 minutes est offerte tous les
vendredis soir à 18h30 et co-animée par les deux amies
Clémentine Lambert, qui donne des cours de yoga de
Samara à Aix-en-Provence et Emmanuelle Zuber,
présidente d’Ar’Kana, donnant des cours à Saint-Cannat
depuis fin 2017.
L’état d’esprit est l’enthousiasme et nous serons heureuses
de le partager avec ceux et celles qui le souhaitent.

Emmanuelle Zuber

Association Ar’Kana
06 03 07 01 77
yoga.saintcannat@gmail.com
Cours de YS : lundi et mardi 19h30 / jeudi 12h30
Atelier du dos Zoom : 10 décembre 19h
Pause régénérante de fin de semaine :
tous les vendredis à 18h30, 30 min

L’Association Ar’kana continue à cheminer vers son but : mettre à disposition des personnes qui le souhaitent des
techniques qui fortifient leur vitalité : le Yoga de Samara, des postures de Arkanas thérapeutiques, …
Dans le contexte actuel et les contextes futurs, pouvoir se fortifier simplement et efficacement, avant que les troubles
ne s’installent, est et sera une grande force.

CONTINUER À PROPOSER ET À PARTAGER DES
PRATIQUES DE VITALITÉ AVEC L'ASSOCIATION ARʼKANA

CONFINEMENT OU PAS...
10 BONNES RAISONS DE FAIRE DU SPORT !
Contrairement à ce que pensent beaucoup, s'adonner au fitness n'est pas juste une histoire de physique
ou de poids car les bénéfices de l'activité sportive dépassent largement les questions de minceur et de muscle !
Voici 10 bonnes raisons de s'entraîner qui n'ont rien à voir avec la taille de notre jean !

Une activité sportive régulière :
-renforce les défenses immunitaires ;
-prévient et soulage les douleurs chroniques,
articulaires, musculaires... ;
-participe au maintien du capital musculaire ;
-renforce le coeur et régule la tension artérielle ;
-améliore la santé cérébrale ;
-favorise la qualité du sommeil ;
-permet de mieux respirer ;
-prévient ou soigne la dépression ;
-améliore les performances intellectuelles ;
-facilite l'évacuation du stress.

Yoga, fitness, pilate, yosekan, etc.. Renseignez-vous auprès des associations sportives de la commune de
Saint-Cannat pour découvrir celles qui proposent des activités en ligne.
Vous les retrouverez toutes sur notre site www.saint-cannat.fr

Sylvie Boulinguez,
Conseillère municipale,
Animatrice sportive à la GVSC
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EXPRESSIONDES ÉLUS DE LAMAJORITÉ

EXPRESSION DES ÉLUS DE LʼOPPOSITION

POINT DE VUE

21.08.2020 Samson Auber et Virginie Gouffray
21.08.2020 Alexandre Lejarre et Marianne Marionnet
22.08.2020 Guillaume Camoin et Céline Abran
22.08.2020 Charles Grigolet et Laetitia Speder
22.08.2020 Anthony Limoges et Justine Audouard
29.08.2020 Eric D’Arcangelo et Marion Cuba
07.09.2020 Andy Amrouche et Fanny Cornand
12.09.2020 Diego Aguilera et Nadia Tronc
19.09.2020 Jean-François Gimenez et Wendy Demontis
20.11.2020 Thierry Seze et Elise Gautier

Tous nos vœux de bonheur aux nouveaux époux.

MARIAGES

31.08.2020 Charles Sampeur à Saint-Cannat
02.09.2020 Emile Rigoir à Saint-Cannat
03.09.2020 Marie-Jeanne Gastaldi veuve Nari à Aix en Provence
17.09.2020 Jeanne Treffort veuve Barachant à Saint-Cannat
18.09.2020 Josette Merdjan veuve Phalip à Saint-Cannat
19.09.2020 Pierre Duboscq à Saint-Cannat
21.09.2020 Pierre Argième à Saint-Cannat
22.09.2020 Chantal Moureval veuve Sevin à Saint-Cannat
24.09.2020 Georges Hermant à Saint-Cannat
28.09.2020 Jean Richerme à Saint-Cannat
28.09.2020 Michel Isoardo à Aix en Provence
29.09.2020 Fernande Converset veuve Pellissier à Aix en Provence
04.10.2020 Jeanne Martin veuve Spano à Saint-Cannat
06.10.2020 Gérard Gonzalez à Saint-Cannat
07.10.2020 Christophe Hauville à Aix en Provence
09.10.2020 Claude Morineau veuve Darboux à Aix en Provence
12.10.2020 Marie Richy veuve Bagnolini à Saint-Cannat
12.10.2020 Arlette Tavernier veuve Tellenne à Saint-Cannat
16.10.2020 Vicente Lorenzo à Saint-Cannat
18.10.2020 Marie Alias veuve Martinez à Saint-Cannat
22.10.2020 José Raspo à Le Puy Sainte Réparade
29.10.2020 Marcelle Lefranc veuve Laugier à Saint-Cannat
01.11.2020 Lucette Dufour veuve Fauriaux à Saint-Cannat
01.11.2020 Gilbert Clement à Aix en Provence
09.11.2020 Renée Jouveau veuve Walter à Saint-Cannat
10.11.2020 Julienne Omacini veuve Foxonet à Saint-Cannat
15.11.2020 Anny Cheutin veuve Guardiola à Saint-Cannat
17.11.2020 Johann Zielonka à Saint-Cannat
01.12.2020 Françoise Chaix à Saint-Cannat
02.12.2020 Denise Peene épouse Heuninck à Saint-Cannat
07.12.2020 José Meiffren à Villeneuve lez Avignons

Toutes nos condoléances aux familles dans la peine.

DÉCÈS

05.09.2020 Margaux fille de Marc Anglade et Jennifer Amouric
11.09.2020 Johan fils de Cédric Roman et Marine Théard
12.09.2020 Mael fils de Michaël Helary et Axelle Lafaille
16.09.2020 Alessio fils de Gaëtan Faraco et Laura Brotons (Famille Brotons,

5è génération : Jeanne (1915), Guy (1947), Nicolas (1970),
Laura (1993) et Alessio (2020)

27.09.2020 Alëyna fille de Nicolas Bernabeu et Affoua Monney
05.10.2020 Lyam fils de Charly Martinez et Eve Estingoy
11.10.2020 Sacha fils de Clément Lainé et Anne Joan
14.10.2020 Jean-Gabriel fils de Jeanne-Aurélie Moutin
17.10.2020 Ambre fille de Alexandre Blanc et Laurie Silvio
27.10.2020 Valentine fille de Lionel Canavese et Christine Combet
29.10.2020 Valérian fils de Henri Rensin et Christelle Coassin
04.11.2020 Axel fils de Frédéric Massari et Amélie Deslandes
23.11.2020 Achille fils de Alexandre Cimetta et Justine Riera

Toutes nos félicitations aux heureux parents.

NB : seules sont publiées les naissances pour lesquelles les parents font expressément la
demande par courrier ou par courriel. Loi n° 78-17 du 6 janvier 1978

NAISSANCES
ÉTAT CIVIL

Le changement ?? !!

Après six mois de mandature et deux
périodes de confinement, nous constatons
que les nouveaux élus de la majorité font
souffler un vent de fraicheur et secouent
les habitudes de l’oligarchie qui conduit, à
sa façon, aux destinées de notre commune
depuis plusieurs décennies.
Ce changement se concrétise par un
fonctionnement plus régulier de certaines
commissions (pas toutes, mais c’est déjà
un progrès). Attention cependant à ce que
celles-ci ne soient pas réduites à de
simples boîtes à idées. Il n’est pas encore
possible aujourd’hui d’appréhender un
projet ou un fil conducteur clair,
notamment sur la partie urbanisme, qui
permette de visualiser une cohérence et
une homogénéité des actions.
Les quatre élus que nous sommes veillons,
autant que possible, à ce que les
orientations prises se rapprochent des
idées pour lesquelles vous avez voté pour
nous.

A ce titre, nous avons pu constater
récemment que notre projet, tant décrié
durant la campagne, de créer des classes
supplémentaires en réaménageant les
écoles, est apparu, à la surprise quasi
générale, à l’ordre du jour du dernier
conseil municipal. Nous craignons
cependant que ce projet soit mené sans
définition du besoin, sans une réflexion
globale et à long terme de l‘aménagement
et de la problématique inondation, qui
s’apparente au colmatage habituel de
l’existant.
Comme nous le pensons, ainsi que la
grande majorité d’entre vous, pour
réaliser des aménagements judicieux et
adaptés, le premier devoir d’un édile est
de définir et de partager l’analyse du
besoin. Ces analyses existent-elles ? Sont-
elles dans une seule tête ? Voilà le grand
chantier qui reste en suspens pour tous les
élus. Et c’est sur ce point précis que les
nouveaux élus de la majorité peuvent,
doivent, insuffler un changement sur la
gouvernance, afin que les commissions

installées puissent travailler efficacement.

Crise Sanitaire et économique.
Nous avons, le plus largement possible,
participé à l’adaptation de la vie de notre
ville et à l’aide aux commerces de
proximité durant ces périodes de
confinement. Les périodes que nous
vivons sont difficiles pour les commerces
fermés administrativement, les personnes
au chômage technique ou pire, les
personnes isolées , mais nous devons
tenir pour passer ces échéances imposées
par notre gouvernement et bientôt
pouvoir nous retrouver, chez nos
commerçants pour les fêtes, au sein des
activités culturelles et sportives réalisées
par notre tissu associatif, pour le plaisir
d’être ensemble. Bonnes Fêtes à tous !

Article écrit par Georges BESSE, Sandrine
ROCHEZ, Paul VIDALOU, Kathia CALVO.

La Commission Environnement, transition écologique et solidaire,
cadre de vie et la Commission Ruralité, agriculture et forêts
prétendent à l'obtention du Label régional "Territoire durable, une
COP d'avance".
Porté par la DREAL, la Région Sud et animé par l'ARBE, ce label a
pour objectif d'accompagner et valoriser les collectivités qui
s'engagent dans la transition écologique.
Forte de ses actions dans le domaine environnemental, St Cannat
s'engage à répondre aux exigences de ce label, et s'inscrit dans les
ambitions thématiques requises : Aménagement durable, Énergie et
climat, Mobilité durable, Économie locale responsable, Biodiversité
et ressources naturelles, Alimentation durable, Éco-citoyenneté.

Nombreuses actions ont été entreprises comme la création de la
déchèterie en 1998, la construction de la nouvelle station
d'épuration en 2010, la formation des agents aux éco gestes en
2012, et dès ce début de mandat, entre autres, une première phase
de mise en discrétion de points de collecte, et de généralisation,
quand cela est possible, de la collecte en porte à porte.

Dans le cadre d'une démarche d'économie d'énergie et de
valorisation des énergies renouvelables, la Municipalité procède au
remplacement des lampadaires en LED, des chaudières dans les
salles communales et les écoles, et poursuit ses efforts dans la
maîtrise de l'eau.

Elle mène une action sur les mobilités douces avec l'implantation
de bornes électriques publiques et des travaux d'accessibilité pour
personnes à mobilité réduite.
À la faveur de l'emploi local, elle s'attache à promouvoir le Plateau

d'activités économiques de La Pile et l'Espace Daumas, et soutient
les associations de promotion des entreprises, commerçants et
artisans, l'APAEP et Vitrines et métiers.

La volonté de limiter l'urbanisation, de préserver les espaces
naturels et la biodiversité, de conserver l’activité agricole, justifie le
rachat de la Coopérative, les acquisitions foncières, le reboisement
après sinistre et l'aménagement des bords de Touloubre.

Notre action est favorable à l’installation des jeunes agriculteurs,
à l’AMAP, aux producteurs bio et locaux.

L'esprit de solidarité est toujours manifeste à St Cannat : création
de l'Épicerie solidaire, accompagnement à la fracture numérique,
mise en place du Plan canicule, transport mutualisé des personnes
à la demande, rénovation des deux Ehpad dont un public, soutien à
la population dans ce contexte de crise sanitaire, politique culturelle
accessible à tous, et, avec le soutien des associations, action de
reboisement, participation à la Clean Up Day, …
La démarche de la Municipalité se poursuit sur 4 axes clés.
- Du champ à l'assiette : création de jardins partagés ;
- Création d'un lieu de citoyenneté au sein de la Coopérative ;
- Promotion d'évènements éco responsables ;
- Création d'un espace naturel autour du futur parc de la Seigneurie.
Ainsi, la tâche qui nous est confiée est vaste et complexe pour
valoriser l'engagement de notre commune en faveur de la transition
écologique, énergétique, économique et sociale. Mais nous nous y
attelons sans relâche au nom du développement durable et du bien
vivre à St Cannat. Un dossier complet sur la question vous sera
proposé dans la prochaine édition du Petit Saint-Cannat.
Bonne année à toutes et à tous.
Danièle Barbier,
Adjointe au Maire
Environnement, Cadre de vie
& Transition écologique et solidaire

Guillaume Sorba,
Adjoint au Maire

Ruralité
Agriculture et Forêts

L’opposition nemanque pas de culot dans sa communication au travers
d'une désinformation qui mérite quelques mises au point.
- Le score obtenu par la majorité municipale a été l’un des plus élevés
de notre histoire politique. Il a porté à la tête du village une équipe en
bonne partie renouvelée, basée sur des élus expérimentés et dont
l’objectif très clairement exprimé est de préparer l’avenir.
Le système démocratique du fonctionnement municipal aboutit au
final à une prise de décision majoritaire autour du Maire élu. Ce n’est
pas de l’oligarchie !
- De nombreuses Commissions, au delà de 2 ou 3 obligatoires,
existaient et fonctionnaient bien, même si leurs avis ne sont, de par la
loi, que consultatifs. Comme à chaque renouvellement de mandat, la
dynamique a conduit à en créer quelques-unes (facultatives) de plus.
- Le mandat précédent a tracé, au travers d’une élaboration longue et
concertée du PLU, l’avenir du développement de notre commune.
L’objectif clairement affiché est de modérer la croissance de la
commune, en développant en parallèle les activités économiques et
l’habitat résidentiel, tout en appliquant les règles qui nous sont
imposées par les textes en matière de logements sociaux.
- Tous les équipements nécessaires à cette évolution et répondant aux
attentes de la population ont fait l’objet d’une analyse approfondie et
d’une concertation avec les usagers concernés.

Quel mensonge de prétendre que le projet d’amélioration des locaux
scolaires est due à une proposition électoraliste de l’opposition ! Le
Marché d'assistance de Maitrise d’ouvrage a été notifié au Cabinet
d'Architectes le 25 avril 2018 suite à un travail de préparation de
plusieurs mois.
- Il faut tout de même rappeler une nouvelle fois que le “projet
électoral” de l’opposition visait à développer l’urbanisation en prônant
plus d’opérations immobilières. En outre, leurs idées très imprécises
conduisaient à plus de 40millions d’investissements sur cemandat. Ce
montant, sans plus de précisions et sans commune mesure avec les
besoins d'un village comme le nôtre, aurait conduit notre commune à
un surendettement catastrophique et à de grandes difficultés.
Heureusement que la réalité de notre Bilan et l’ambition raisonnée de
notre programme, dans un souci de gestion rigoureuse, ont abouti au
choix de notre équipe. Le bon sens a prévalu.
- La crise sanitaire a été gérée d’une manière très réactive par la
Municipalité qui a souvent anticipé la couverture des besoins et
toujours veillé à informer les administrés par une communication
spécifique. Celle-ci a bien-sûr privilégié la promotion de nos
commerces locaux. “Soyons tous mobilisés pour consommer local !”

Bonne et heureuse année 2021. Le Groupe Majorité

HOMMAGES

Amoureux de notre village
dont il était natif, Michel Isoardo s'est

beaucoup investi au Sporting Club durant
de longues années en tant que Président.
On regrettera cet homme au cœur d'or,

toujours prêt à rendre service,
de nature sociable

et d'une discrétion qui le caractérisait.
A toute sa famille nous adressons

notre soutien le plus sincère.

L'équipe municipale

On se souvient de Fernande Pellissier
comme d'une femme pleine d'humour,

joyeuse et bonne vivante...
Des années durant nous la retrouvions

au Bar moderne qu'elle a tenu
avec la bonhomie qui la définissait.

Nous partageons la tristesse
et le chagrin de sa famille.

L'équipe municipale
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